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¦La AGP entrega hoy en las principales escuelaseldocumento

Analizaran en el IPN propuesta para
crear la comisión rumbo al congreso
I César Aubiano García

A partir de este lunes integrantes
de la Asamblea General Politéc

nica AGP llevarán a las prin
cipales escuelas del instituto el
documento de 12 puntos con el
que se busca conformar la comi
sión organizadora del congreso
nacional politécnico COCNP

Los alumnos decidirán si

aceptan la redacción del docu
mento Entre los acuerdos preli
minares de la propuesta destaca
el que la comisión tenga 209
integrantes 97 alumnos 51 aca
démicos 51 trabajadores y 10
funcionarios

Un grupo de cinco represen
tantes de la AGP y cinco de la
dirección general acordará los

términos de la convocatoria para
elegir por sector a los integran
tes de la COCNP y se plantea
que este proceso sea de manera
autónoma e independiente por
medio del voto personal libre
secreto y directo

Uno de los puntos principales
que en su momento atoró las
negociaciones es el formato del

sufragio La AGP sostuvo que
la elección se realice de manera

presencial y las autoridades plan
tearon que fuera vía Internet

Asimismo el documento se
ñala que en cada unidad académica
se formará un comité electoral

integrado por dos representantes
del director general un represen
tante de la AGP uno del personal
académico otro del personal de

apoyo y asistencia a la educación
así como otro de los alumnos de la
unidad académica

Éstos tres últimos serán selec
cionados mediante insaculación

realizada de manera pública en
la unidad académica por los re
presentantes AGP y la dirección

El documento detalla que el
comité electoral organizará y lle
vará un registro público de can
didatos por cada sector

Quienes deseen participar
como candidatos deberán regis
trarse ante el comité electoral y
cumplir con varios requisitos
entre ellos si es personal acadé
mico tiene que ser docente ac
tivo en el actual semestre tener
un mínimo de tres años acumula

dos trabajando frente a grupo no

recibir remuneración de ninguna
índole de partido político y no
ser funcionario

En el caso del personal de
apoyo tener mínimo tres años tra
bajando en la unidad académica
de nivel medio superior superior o
de investigación científica y tecno
lógica a la que quiera representar
entre otros Para alumnos estar
inscritos en el IPN en el momento
de la convocatoria modalidad es
colarizada de cualquier unidad
académica La representación de
los estudiantes durará seis meses

y podrá ser relecto mediante el
mismo mecanismo

Estos son algunos puntos que
la AGP analizará en los siguien
tes días De acuerdo con auto
ridades del Instituto Politécnico

Nacional IPN los estudiantes
se comprometieron a no realizar
modificaciones

El próximo jueves ambas par
tes sostendrán la siguiente mesa
de negociación en la cual se
prevé que se firme la propuesta
con lo que se realizará el con
greso nacional
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11 Foro Internacional Desarrollo Sustentare

y Cambio Climático 2015

La Unidad Nacional de Asociaciones deIngenieros UNAI la Fundación Desarrollo
Sustentable Cambio Climático el Consejo

Nacional de Ciencia y Tecnología CONAcyt
el Instituto Politécnico Nacional IPN el
Tecnológico Nacional de México TNM y
la Coordinación General de Universidades

Tecnológicas y Politécnicas UTyP junto con
79 ONG S Incluyendo las Organizaciones No
Gubernamentales de todo el país Europa y América
organizan el 11 Foro Internacional de Desarrollo
Sustentable y Cambio Climático 2015 el cual se
inaugura el día de hoy a las 9 00 AM en el auditorio
principal de la Unidad de Congresos del Centro
Médico Nacional Siglo XXI del Instituto Mexicano
del Seguro Social IMSS confirmó el Arq Eduardo
Sánchez Anaya presidente del UNAI y organizador
general del evento

México debe adaptarse y atender los fenómenos
extremos del planeta por lo que necesita buscar
esquemas congruentes que ayuden a la reducción
de emisiones contaminantes que afectan al país
y al mundo causando fenómenos como el efecto
invernadero por lo que se requiere de una
transformación de las políticas ambientales y
alimentarías como el uso de la energía limpia Gracias
a este tipo de foros ha permitido la participación de
numerosos e importantes especialistas mexicanos y
extranjeros aportando ideas fruto de investigaciones
científicas que a lo largo de 10 Foros anteriores sobre
el Cambio Climático contamos con más de 200 trabajos
que buscan impulsar las políticas públicas del país en
este sentido las propuestas y conclusiones de este Foro
se llevarán a la cumbre mundial COP21 a celebrarse en

París Francia del 30 de noviembre al 11 de diciembre
del presente año No le demos vuelta al problema del
Cambio Climático sea por cuestiones naturales o
provocadas por el hombre la naturaleza ya nos está
dando avisos claros para los seres humanos sino no
nos aplicamos pronto lo lamentaremos así lo afirmó en

exclusiva Eduardo Sánchez Anaya egresado del ifn
y organizador general de los 11 Foros Temáticos
sobre el Cambio Climático

Entre los ponentes del día de hoy se encuentran
Dr Enrique Villa Rivera presidente del Colegio
de Sinaloa y ex director del IPN Conacyt y IMP
Dr Eleazar Lara Padilla director de la Escuela
Superior de Medicina del IPN Ing Raúl González
Apaolaza director Corporativo de Infraestructura
del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México
Marco J Alejandro Espinosa Ochoa presidente del
Grupo Financiero Terra Dynamics Group Santiago
Creuheras Díaz de la Secretaria de Energía Héctor
Gutiérrez de la Garza director general del Instituto
de la Infraestructura Física Educativa Dr Osear
Cruz Castro investigador del Conacyt y de la ESIA
UZ del IPN

Miguel Ángel Correa Jasso ex director general
del IPN Gral Ernesto Estrada Bustamante Dip
Fernando Rubio Quiroz coordinador parlamentario
de Desarrollo Sustentable y secretario técnico de la
Comisión de Medio Ambiente Arturo Peña del Mazo
presidente de la Fundación Cultural Isidro Fabela
Sergio Lozano Dávila de Sagarpa José Clemente
Rueda Abad secretario técnico del Programa de
Investigación de Cambio Climático UNAM bióloga Julia
Martínez Fernández

Hugo Parra Tabla subgerente de Programas
Sectoriales de Calidad de Agua de Conagua
vicealmirante Rene White Herrera director
general de Investigación y Desarrollo de la Semar
José Antonio Abarca González subdirector de

Planeación Urbana de la Secretaria de Turismo
Héctor Arreóla Soria coordinador general de
Universidades Tecnológicas y Politécnicas Dra
Verónica Eva Bunge Vivier directora de Redes
Temáticas de Investigación del Conacyt y Guillermo

Jiménez Morales ex gobernador de Puebla entre
otros

FRONTERAS La Ley General de los Derechos
de Niñas Niños y Adolescentes promulgadas
por EPN confiere al Sistema Nacional DIF nuevas
atribuciones para garantizar el pleno goce y ejercicio
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de los derechos de este sector de la población aseguró
Angélica Rivera de Peña presidenta del Consejo
Ciudadano Consultivo CCC

Premio Nacional de Periodismo 2008
Premio México de Periodismo 2013

ferfuentesmty a hotmail com
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¦Depende de las dosis ylas concentraciones de la planta sostiene SilviaCruz

Comprobado la mariguana sí afecta el
sistema inmunológico dice investigadora
¦Algunos derivados de cannabis de tipo sintético buscan generar mayor adicciónseñala

1 Ángeles Cruz Martínez
Las plantas de mariguana con
tienen hasta 70 compuestos di
ferentes caimabinoides y al
gunos son parecidos al principal
reconocido como causante de

adicción el Delta 9 Tetrahidro
cannabinol THC por lo que no
es posible generalizar sobre sus
efectos y tampoco omitir que en
las pasadas tres décadas la con
centración de THC en la yerba
aumentó 10 veces afirmó Silvia
Cruz Martín del Campo investi
gadora del Centro de Investiga
ción y Estudios Avanzados Cin
vestav del Instituto Politécnico
Nacional

Por eso cuando se habla de

daños a la salud que causan las
drogas deben coasiderarse estos
y otros factores así como los
resultados de las investigacio
nes preclínicas de laboratorio
donde en condiciones contro

ladas es posible determinar los
efectos específicos de las sustan
cias en el organismo

En el caso de la mariguana
señaló la especialista está com
probado que también afecta el
sistema inmunológico de de
fensas del organismo es decir
su capacidad de protegerse y
reaccionar ante los virus bac
terias y sustancias causantes de
enfermedades

En entrevista durante el 17

Congreso Internacional de Adic
ciones Cruz Martín del Campo

también advirtió que las inves
tigaciones en animales de labo
ratorio han despejado una varie
dad de dudas sobre los efectos

de los estupefacientes los sitios
adonde llegan y la forma en que
alteran el funcionamiento de las
células

Es el caso de los inhalables
de los cuales se pensó durante
mucho tiempo que si el thiner es
un disolvente de grasas hacía lo
mismo con las que rodean a las
células nerviosas Sin embargo
con las pruebas en laboratorio se
demostró que mucho antes de
dañar una membrana celular los
inhalables dañan los neurotrans
misores en el cerebro

De ahí que tienen impacto
como inhibidor de las funcio
nes del sistema nervioso cen

tral parecido en algunos casos al
que provocan el alcohol y otros
estimulantes Comentó que los
estudios de laboratorio tienen la

ventaja de que se logra el con
trol sobre variables biológicas
lo cual facilita establecer la re

lación causa efecto y por tanto
se obtienen las bases para la
prevención y el tratamiento

Respecto de la mariguana
comentó que si bien algunos de
sus compuestos son antinflama
torios hay otros que disminuyen
la respuesta del sistema inmune

Depende de diversos factores
como las dosis y concentracio
nes de cada cannabinoide de

los cuales hay hasta 70 en cada
planta y con diferentes propor
ciones lo que a su vez depende
de las condiciones de cultivo del
tipo de suelo la altura y el lugar
de siembra

Además dijo la investiga
dora están los nuevos deriva
dos de cannabinoides de tipo
sintético y parecidos al THC
cuyo diseño busca generar una
mayor adicción principalmente
en los receptores del cerebro que
controlan las emociones las per
cepciones y el estado de ánimo

El investigador español Car
los Roncero Alonso vicesecre
tario de la Sociedad Española
de Patología Dual se refirió al
abordaje clínico para personas
que viven con adicción a alguna
droga y al mismo tiempo tienen
un trastorno mental Es un tema

complejo porque requiere de tra
tamiento integral pero no existe
un medicamento que controle
los efectos de la abstinencia y a
la vez la enfermedad mental En

estos casos las terapias sicológi
cas tienen resultados limitados
admitió

Condiciones de

cultivo suelo

altura y lugar

de siembra pueden

aumentar efectos
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México y el Reino Unido
construyendo un futuro brillante
para los jóvenes
Científicos británicosy mexicanos hablarán áel ángulo emocionante áe la
ciencia la tecnología la innovacióny su relación con las artes

Sin lugar a dudas la cooperaciónbilateral en los sectores de edu

cación ciencia e innovación será
uno de los legados más significa
tivos del Año Dual del Reino Unido

y México 2015 Los beneficios para estudian
tes profesores investigadores e instituciones
académicas y gubernamentales fomentarán
el desarrollo y la calidad de vida de nuestros
países dibujando un prometedor mañana

Nuestra fructífera colaboración ha que
dado evidenciada por el Acuerdo de Reco
nocimiento Mutuo de títulos que beneficiará
a más de 170 mil estudiantes las becas Che
vening que en 2015 llevaron al Reino Uni
do a 101 estudiantes mexicanos y el Newton
Fund con un fondo bilateral de mil millones
de pesos para fomentar la investigación y
el desarrollo El Newton Fund esta misma
semana celebrará la cumbre Institutional
Links con proyectos tecnológicos de consor
cios binacionales y anunciará a los ganado
res de las Leaders in Innovation Fellowships

Asimismo nos llena de orgullo ser el pri
mer país invitado en la Semana Nacional de
Ciencia y Tecnología de Conacyt en su 22a
edición bit ly lPbhBR8 Nuestro amplio
programa titulado Inspiring Minds comien
za en nuestro pabellón en el Zócalo capitali
no hasta el 13 de noviembre de 9 a 17 horas
El pabellón muestra la historia de aportacio
nes científicas y personajes británicos desta
cados que transformaron al mundo entero
Por su parte Fórmula 1 in Schools una pis
ta de carreras con autos a escala muestra
conceptos de física e ingeniería Este pro
yecto que en México presenta Persiste A C
ha llegado a 40 países y 20 millones de es
tudiantes Por otro lado está la exposición

Explorando el universo en toda su luz cu
rada por el Science and Technology Facili
ties Council del Reino Unido y el Instituto
Nacional de Astrofísica Óptica y Electrónica
INAOE de México Esto nos alegra mucho

porque un estudio británico demostró que
de entre todas las ciencias la astronomía es
el tema que genera mayor entusiasmo entre
niños y jóvenes

El sábado 14 de noviembre ponemos los

manteles largos con el Foro Inspiring Minds
en el Palacio de Minería Científicos británicos

y mexicanos hablarán del ángulo emocionan
te de la ciencia la tecnología la innovación y
su relación con las artes y la creatividad con
talleres y conferencias Desde un auténti
co cazador de agujeros negros hasta la mu
jer que construyó la torre más alta de Europa
Occidental derribando los prejuicios sobre
el papel las mujeres en las ciencias e inge
nierías En el mismo lugar la feria educativa
Education UK presenta la oferta educativa de
11 universidades británicas enfocadas en los

sectores STEM ciencia tecnología ingenie
ría y matemáticas Por último desde ahora
y hasta enero de 2016 el Concurso de Cartel
Científico Inspiring Minds convoca a equipos
de trabajo entre un profesor o científico y cin
co jóvenes de nivel medio superior Los par
ticipantes se capacitarán en la metodología
Design Tfrínfangpara proponer la solución a
un problema en su comunidad en los temas
de control de obesidad aprovechamiento de
basura agua y energía

Sólo me resta resaltar que esta grandiosa
semana el Reino Unido será el invitado es

pecial de la Semana de Ciberseguridad or
ganizada por el Centro de Investigación en
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Computación del Instituto Politécnico Na
cional Tiene el fin de intercambiar expe
riencias y buenas prácticas con académicos
y servidores públicos mexicanos

Es así que las semillas que plantemos en
el presente nos permitirán cosechar frutos
extraordinarios en el futuro cuando nues
tros países estarán más unidos que nunca
colaborando provechosamente

Espero sus comentarios en londoneye®

fco gov uk y síganos en Twitter ©ukinmexi
co y ©DuncanJRTaylor

Embajador del Reino Unido en México UKMX2015

Las semillas que plantemos
en el presente nos
permitirán cosechar frutos
extraordinarios en el futuro
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JESÚS GONZÁLEZ SCHMAL

La Ciudad de México producealrededor de 12 mil toneladas de

basuracadadía Han sido inútiles

hasta cierto punto los llamados a sepa
rar la basura en orgánica e inorgánica y
entregarla en bolsas distintas La causa
ha sido por una parte la incuria o indo
lencia de quienes producen los desechos
domésticos de hoteles restaurantes

industrias etcétera pero también la des
atención de los más de 2 500 camiones
que la recolectan porque ellos mismos la

parte que reciben separada la vuelven a
juntaren cajas de lasunidades para hacer
posteriormente la pepena o selección en
alguna esquina dejando las huellas de
los escurrimientos y olores fétidos que
se impregnan en el sitio escogido pro
vocando también los efectos sanitarios

negativos
El próximo año entrará en vigor la nor

ma ambiental de la Ciudad que hará obli
gatorio el reciclaje de los residuos inor
gánicos no sólo separando éstos de los
orgánicos sino agrupándolos desde los
hogares y lugares donde se producen en
una subclasificacion de plásticos meta
les vidrio papel y cartón con lo que éstos
adquirirán mayor valor y factibilidad de
reutilización Al efecto se instalarán más
de 300 centros de recolección distribui

dos en las colonias de toda la ciudad y
12 estaciones regionales de transferen
cia en donde se manejaran técnicamen
te y serán depositados en contenedores
especiales De igual manera se busca
que los residuos de las construcciones
en proceso sean reciclados y utilizados
en la misma

Al día de hoy se procesan 800 tone

ladas de deséenos solidos para eouver
1 irlos on embustiólos para la industria
cemoi 11 era So calcula para los próximos
meses duplicar esta i i¡l a Aupara que
soai i ni 600 toneladas las cine se reu

lilicer ev iando su acumulación y apro
vechando su valor enere lko Para el
próximo año se tendrá equipo nuevo de

reroiocdón oí onrtpamioino integrado
paraseparai ít el momento de laentre
ga looigánk ocinorgánico con todas sus
sulxlasifieaí iones Al ríenos 19r de estos

Ctin i iones psl iiiv i i on operación próxima
rnento So espora que una parto de estos
se clrst i K1 al | oríi torro A del Cení roHis
fóricodoudoi ol id ¡a lamento so levantan

260 toneladas del barrido instai naneo do

las Gilíes

Eu cuanto a los desee I tos orgánicos su
valor oi io te i ¡I i tuto está siendo reco

nocido y a m sin que éstos sean todavía
bien sepaiados desdo su origen los que
so enredan debidamente clasificados
ostá i siendo aprovechadosonlu produc
tora de con posta mas grande riel mundo
ubicada en el relleno sai titano dei Bordo

Poniente A diar io ingresan 1 600 tonela
das de residuos alimenticios y ele podas
los r i mIos so reducen a ¡00 lo teladas de

compostn en un proceso industrializado
sin químicoscon una convei sion biológi
ca nat iral II propio Instituto Politécnico
Nacional cei híiróqueon esa planta no se
producen ni malosoloros ni launa nociva

l a Polílif a Sanitaria de ¡a Ciudad de

México alcanza ya niveles de alta produc
tividad que tortura que ampliarse a par
tir do la nueva norma Entre otros logros
oslará ol biogásdel Bordo Poniente clau
surado que contiene más de 70 müio

i ps ce toneladas de residí ios acumularlos

durante ¿5 años y que a partir de 2017
en lugar de que o gas sea ¡iberado a la
atmósfera so colectará medíante una red

lo su ministros ríe gas natural que combi
nado cortotTasfiíeiit eso tuna asociación

con la industria energética se utilizará
nar i generar onorp ía eléctrica

No hace mucho tiempo que en la
Delegación de llalpan se instaló una
planta compactarlos de basura para

producir tabiques que1 podían utilizar
se ou reemplazo ríe los convencionales
del barro cocido o block de cemento con

aiona ral provea o dejó do producir y las
insinlacionessoabiindonaron temporal
mente Desde hace dos años una nue

va empresa reanudó la operación para
retomar la misma í ioa de aprovecha
miento wdesod ios o basura inorgánica
on i i construcción civil t orno una mane

ra de rociclaniienio y abaratamiento de
costos que podrá aplicarse en distintas

zonas de la ciudad porque su ptocoso
no constituye fuente de contaminación
y sí un gran beneficio ecológico y ele
seguridad en los maleriulos por su alta
resistencia

La basura y los desechos de todo
tipo constituyen hasta nuestros días una
pesadilla por su incremento que parecía
no tener un fin La industria del rct ¡cla

rnienlo o reprocesamiento de ésta para
si i reí itilizadón o transfoi i nación on ener

gía parecía una posibilidad inalcanzable

En éste campo la Ciudad do México se
adelanta y logra en i ioco tiempo avances
que si bien nosenolnu de1 inmediato por
su anacrónico sistema de recolección sí

es claro c|ite en el destino rio la basura sí
se han logrado objetivos que van a más
cada día hasla alanzar poMonlnjes de
gran considoi ación

Por ello es indispensable que i orno ya
está normado ahora se cumpla la sepata
ción do la basura desde su origei i y iras¦
lado a los centros tío confinnmionl o míni

mo y rociclai i liento máximo Lsle será un
mejor Intuí o para todos los rapilalii ios si
iniciarnos el 2016 con la conciencia cla

ra de que se puede limpiar el ambien
te y regenerar la naturaleza para que
por fin alcancemos el crecimiento sos

tenible que merecen los mexicanos que
están naciendo y nacerán en los próxi
mos tiempos

La limpieza de los espacios públicos
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connota |ue el ciudadano sane v la
casa coiTiún como la propia dobeii estar
aseadas y pulcras para la sana convi
vencia familiar Mantener la limpieza de
calles y banquetas será el prim ¡pió ele
un cambio de fondo que traerá benefi
cios inimaginables

RECELAMIENTO
O REPROCESA

MIENTO DE
DESPERDICIOS
PARA SU
REUTIUZACIÓN
O TRANSFOR
MACIÓN EN
ENERGÍA PARECÍA
UNA POSIBILIDAD
INALCANZABLE
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JESÚS GONZÁLEZ SCHMA

La Ciudad de México produce alrededor de 12
mil toneladas de basura cada día Han sido in

útiles hasta cierro punto los llamados a separar
la basura en orgánica e inorgánica y entregar
la en bolsas distintas La causa ha sido por una
n^rta l i jnnjria n jnHnlpnrip Hp ni lipncK nrndiI

cen los desechos domésticos de hoteles res
taurantes industrias etcétera pero también
la desatención de los más de 2 500 camiones
que la recolectan porque eSlos mismos la par
te que reciben separada la vuelven a juntar
en cajas de las unidades para hacer posterior
mente ía pepena o selección en alguna esqui
na dejando las huellas de los escurrimientos y
olores fétidos que se impregnan en el sitio es
cogido provocando también los efectos sanita
rios negativos

El próximo año entrará en vigor la norma
ambiental de la Ciudad que hará obligatorio
el reciclaje de los residuos inorgánicos no só
lo separando éstos de los orgánicos sino agru
pándolos desde los hogares y lugares donde se
plCúüCéfi 611 ji á 5jüGa5Í ¡C¿C¡ÜM Ge JiaS¡ iCGS

metales vidrio papel y cartón con lo que éstos
adquirirán mayor valor y factibilidad de reutili
zación Al efecto se instalarán más de 300 cen
tros de recolección distribuidos en las colonias

de toda la ciudad y 12 estaciones regionales de
transferencia en donde se manejaran técnica
mente y serán depositados en contenedores
especiales De igual manera se busca que los
residuos de las construcciones en proceso sean
reciclados y utilizados en la misma

Al día de hoy se procesan 800 toneladas de
desechos sólidos para convertirlos en combus
tibles para la industria cementera Se calcula
para los próximos meses duplicar esta utiliza
ción para que sean 2 mil 600 toneladas las que
se reutilicen evitando su acumulación y apro
vechando su valor energético Para el próximo
año se tendrá equipo nuevo de recolección con
equipamiento integrado para separar en el mo

mento de la entrega lo orgánico e inorgánico
con todas sus subclasificaciones Al menos 195

de estos camiones estarán en operación próxi
mamente Se espera que una parte de éstos se
destine al perímetro A del Centro Histórico
donde cotidianamente se levantan 260 tonela
das del barrido instantáneo de las calles

En cuanto a los desechos orgánicos su va
lor como fertilizante está siendo reconocido y
aun sin que éstos sean todavía bien separados
desde su origen los que se entregan debida
mente clasificados están siendo aprovechados
en la productora de composta más grande del
mundo ubicada en el relleno sanitario del Bor

do Poniente A diario ingresan 1 600 toneladas
de residuos alimenticios y de podas los cua
les se reducen a 300 toneladas de composta
en un proceso industrializado sin químicos con
una conversión biológica natural El propio Ins
tituto Politécnico Nacional certificó que en esa

planta no se producen ni malos olores ni fau
na nociva

La Política Sanitaria de la Ciudad de Mé

xico alcanza ya niveles de alta productividad
que tendrá que ampliarse a partir de la nue
va norma Entre otros logros estará el biogás
del Bordo Poniente clausurado que contiene
más de 70 millones de toneladas de residuos

acumulados durante 25 años y que a partir de
2017 en lugar de que el gas sea liberado a la
atmósfera se colectará mediante una red de
suministros de gas natural que combinado con

otras fuentes en una asociación con la indus

tria energética se utilizará para generar ener
gía eléctrica

No hace mucho tiempo que en la Delegación
de Tlalpan se instaló una planta compactadora
de basura para producir tabiques que podían uti
lizarse en reemplazo de los convencionales del
barro cocido o block de cemento con arena Tal

proyecto dejó de producir y las instalaciones se
abandonaron temporalmente Desde hace dos
años una nueva empresa reanudó la operación
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para retomar la misma linea de aprovechamiento
Ho rlpcorhnc n hacijra ¡nnrgjnirg en I COnstn iC

ción civil como una manera ae reciciamiento y
abaratamiento de costos que podrá aplicarse en
distintas zonas de la ciudad porque su proceso no
constituye fuente de contaminación y sí un gran
beneficio ecológico y de seguridad en los mate
riales por su alta resistencia

La basura y los desechos de todo tipo cons
tituyen hasta nuestros días una pesadilla por su
incremento que parecía no tener un fin La in
dustria del reciclamiento o reprocesamiento de
ésta para su reutilización o transformación en

energía parecía una posibilidad inalcanzable
En éste campo la Ciudad de México se adelanta
y logra en poco tiempo avances que si bien no
se notan de inmediato por su anacrónico siste
ma de recolección sí es claro que en el destino
de la basura sí se han logrado objetivos que van
a más cada día hasra alcanzar porcentajes de
gran consideración

Por ello es indispensable que como ya es
tá normado ahora se cumpla la separación de
la basura desde su origen y traslado a los cen
tros de confinamiento mínimo y reciclamiento
máximo Este será un mejor futuro para todos

los capitalinos si iniciamos el 2016 con la con
ciencia clara de que se puede limpiar el am
biente y regenerar la naturaleza para que por
fin alcancemos el crecimiento sostenible que
merecen los mexicanos que están naciendo y
nacerán en ios próximos tiempos

La limpieza de los espacios públicos con
nota que el ciudadano sabe que la casa común
como la propia deben estar aseadas y pulcras
para la sana convivencia familiar Mantener la
limpieza de calles y banquetas será el princi
pio de un cambio de fondo que traerá benefi
cios inimaginables
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Prioridades
delaSEP

1 1 domingo 4 de octubre el secretario de Edu^j cadón Pública Aurelio Ñuño Mayer anun
ció cambios importantes en el equipo que le

«—Jl acompañará en la Secretaría de Educación
Pública SEP ratificando una vez más que la reforma
más importante es la Educativa por tanto el equipo
que se integra asume compromisos importantes en
la conformación desplaza a algunos y mueve en otras
funciones a otros sin que en los nuevos nombramien
tos destaquen especialistas en educación que es el
reclamo del magisterio desde hace años se requieren
docentes con experiencia en educación sobre todo
del nivel básico no ayuda en mucho ver a exgober
nadores en estos cargos si realmente el objetivo es la
calidad educativa En esa conferencia también anun

ció los siete aspectos prioritarios que atender Prime
ro que la escuela sea el centro educativo primordial
Que la escuela no esté al servicio del sistema sino el

sistema al servicio de la escuela Segundo impulsar
nuevos programas de certificación de infraestructura
esc^Lr Tercero el desarrollo profesional docenteca
pacitación mejores docentes mejor pagados Cuarto
revisar el modelo educativo planes y programas Quin
to educación inclusiva y equitativa Sexto vincular a
la escuela con el mercado laboral y Séptima reforma
administrativa hacerla eficaz eficiente y transparente
Sin duda las siete prioridades contemplan en general
todos los aspectos que convergen en el sistema educa
tivo que si se atienden adecuadamente cumplirán su
obj ativo Un nivel muy olvidado es el superior la de
manda cada día es mayor y la capacidad de las escuelas
no resuelve la demanda aunado a esto en este nivel
no existe un control sobre docentes planes y progra
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mas por ejemplo la problemática que se presenta con
estudiantes de medicina del IPN o de la UNAM en
donde las materias las toman en su mayoría en hospi
tales con reconocidos especialistas que sin embargo
no tienen formación docente pueden ser excelentes
en su especialidad más no saben cómo impartir cá
tedra estos mismos estudiantes de medicina al hacer
el internado son explotados en los hospitales del sec
tor público realizando en muchos casos las funciones
propias de los médicos titulares quienes como en el
caso del Hospital Villada de Cuautitlán realizan jorna
das de más de cuarenta horas continuas en algo que
liarían guardias en donde muchas veces por el exce
so de trabajo o el abuso de los médicos responsables
los estudiantes no pueden tomar sus alimentos mucho
me tíos tomar sus descansos so pena de ser maltrata
dos injuriados o amenazados por los médicos que los
tienen bajo su cargo violentando con esto sus derechos
humanos más elementales y si bien terminan esta eta
pa profesional en el servicio social los médicos cada
día está más expuestos a la delincuencia sobre todo en
zoras en donde el narcotráfico los secuestra para que
atie ndan a sus heridos por lo que urge revisar en el ni
vel superior y dar plenas garantías a estos futuros pro
fesionistas de los cuales depende nuestra salud Hoy
la máxima prioridad es la educación revisar todo el
sistema en todos sus niveles es una obligación no solo
atender si un docente falta a sus labores y la amenaza
con el descuento la reforma debe ir más allá
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Incumple el Gobierno
con leyes educativas
SONIA DEL VALLE

Destinar 8 por ciento del PIB
al sector educativo modificar
los planes de estudio ampliar
la infraestructura y garantizar
la formación para los futuros
docentes son incumplimientos
sistemáticos a las leyes

Así lo señala la Auditoría
Superior de la Federación ASF
en un estudio sobre el tema

Indica que en el artículo 25
de la Ley General de Educación
se establece desde 2002 que el
monto que se destine a la edu
cación no podrá ser menor al 8
por ciento del PIB

Sin embargo Marisela Már

quez Uribe directora de Audi
toría de Desempeño al Desarro
llo Social de la ASF en su infor
me Evaluaciones de la Política
Pública de Educación Básica y
Media Superior señala que el
mandato no se ha cumplido y el
gasto educativo en promedio ha
sido de 4 9 por ciento

En el documento en poder
de REFORMA Márquez re
gistra la sistemática violación
a la ley educativa a acuerdos
internacionales y al Programa
Nacional de Desarrollo de las
últimas cuarto administracio
nes y la actual

PAGINA 17
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Maestros
cumplirán
evaluación
Ñuño Mayer
JULIÁN SÁNCHEZ

—julian sanchcz@ciuniversal com mx

El secretario de Educación Pu
blica SEP Aurelio Ñuño Ma
yer informó que será hoy o ma
ñana cuando se de a conocer
cuántos maestros subieron has
ta el 7 de noviembre la fecha lí
mite el expediente de eviden
cias de enseñanza al Sistema

Nacional de Registro del Servi
cio Profesional en el marco de
la evaluación al desempeño que
iniciará el 14 de noviembre
aunque adelantó que en Mi
choacán y Tabasco se cumplió
en su totalidad

Entrevistado luego de asis
tir en representación del pre
sidente Enrique Peña Nieto al
tercer Informe del gobernador
de Tabasco Arturo Núñez el
funcionario dijo Estamos
terminando de consolidar los

datos está por llegarnos la in
formación y es algo que daré a
conocera más tardar el martes
de esta semana

Luego de que el pasado 31 de
octubre la SEP informó que se
ampliaba el plazo al 7 de no
viembre para que los directores
y docentes de educación básica
y media superior incorporaran
el informe sobre el cumpli
miento de responsabilidades
profesionalesy el expediente de
evidencias de enseñanza res
pectivamente al Sistema Na
cional de Registro del Servicio

Profesional ÑuñoMayerantici
pó que en el resto de los estados
también se cumplirá con ello

La ampliación al 7 de no
viembre se determinó no obs
tante que el 27 de octubre la
SEP emitió un comunicado en

el que se informó que el secre
tario de Educación Pública afir
maba No habrá prórroga para
que los maestros convocados a
su Evaluación de Desempeño
se registren y suban sus expe
dientes de evidencias de ense

ñanza a la plataforma del Ser
vicio Profesional Docente

El secretario ratificó que pro
fesor que no se presente al exa
men sería cesado y que la ins
trucción presidencial era de ser
estrictos en la aplicación de las
leyes educativas por lo que el
plazo para subir evidencias era
el 31 de octubre

Ñuño Mayer insistió ayer
que todos los estados han
avanzado mucho y citó que
en el estado de Michoacán

—donde es fuerte la CNTE—
Más de 100 de los maes

tros se registraron

Estamos terminando
de consolidar los
datos está por
llegarnos la
información y es
algo que daré a
conocer el martes

AURELIO ÑUÑO MAYER
Secretario de Educación Pública
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¡SEP
Ñuño reitera

que habrá
descuentos
a faltistas
NOTIMEX

nacionalggimmcommx

El secretario de Educa

ción Pública Aurelio Ñuño
Mayer indicó que duran
te este curso escolar fueron

pocos los días que se vie
ron afectados y cuando así
fue hicimos los descuentos

correspondientes
En entrevista luego de asis

tir con la representación pre
sidencial al tercer Informe de

Gobierno del gobernador de
Tabasco Arturo Núñez reite
ró que todos los maestros tie
nen la obligación de cumplir
los 200 días de clases

Mencionó que más de
ciento por ciento de los maes
tros en Michoacán se registra
ron parala evaluación

Este dato lo sé porque lo
lograron desde el viernes el
corte del resto de los estados
como se los informo lo daré
a conocer mañana hoy o el
martes porque tenemos que
acabar de cotejar la informa
ción pero en el caso particu
lar de Michoacán les puedo
decir eso lo mismo le puedo
decir en el caso aquí de Ta
basco apuntó

Ñuño señaló que la SEP
está preparada para garanti
zar el derecho de los maestros
a la evaluación
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¦El sábado terminó el plazo para 150 mil mentores entre hoyy mañana lascifras

La SEP dará a conocer cuántos maestros

se registraron a la evaluación de desempeño
¦Participaron ciento por ciento de los profesores michoacanos asevera AurelioÑuño

I De la Redacción

El lunes o martes próximo la
Secretaría de Educación Pública

SEP dará a conocer la informa
ción referente al registro de los
150 mil maestros convocados para
la evaluación del desempeño Lo
anterior luego de que el sábado
concluyó el plazo para que los
mentores subieran al sistema sus
evidencias de enseñanza

El titular de la dependencia
Aurelio Ñuño Mayen informó lo
anterior en una breve entrevista

que ofreció luego de asistir al in
forme de labores del gobernador
de Tabasco Arturo Núñez en
Villahermosa

Ayer la SEP difundió el audio
respectivo donde Ñuño Mayer
aseveró que la noche del do
mingo se tendría toda la infor
mación a escala nacional sobre el

registro para este proceso por lo
que los datos se darán a conocer

entre hoy o mañana
Estamos terminando de

consolidar los datos nos está
terminando de llegar la infor
mación y es algo que daré a
conocer a mas tardar el martes
de esta semana

El secretario de Educación Pú

blica se dijo convencido de que
los 150 mil docentes del país con
vocados a esta evaluación harían
el trámite respectivo Es de recor
dar que el funcionario ha insistido
en que los docentes convocados

a este proceso que no participen
serán cesados mientras los que lo
hagan recibirán incentivos

Señaló que en el caso de
Michoacán donde ayer ya se
tenían las cifras 100 por ciento
de los maestros se registraron
este dato lo sé porque lo logra
ron desde el viernes El corte

del resto de los estados lo daré
a conocer mañana o el martes

porque tenemos que acabar de
cotejar la información pero en
el caso particular de Michoacán
le puedo decir eso lo mismo
le puedo decir de Tabasco y
que estoy muy agradecido con
el apoyo del señor gobernador

con todo el apoyo y el respaldo
que ha dado prácticamente que
el 100 por ciento de los maes
tros se ha registrado

El funcionario federal ase

guró que la SEP estará preparada
en todo momento para garantizar

el derecho de los maestros a la
evaluación

Con el apoyo del

gobernador de

Tabasco casi ioo
se han registrado

sostuvo Ñuño

 079.  2015.11.09



Pág: 25

SEP Aurelio Ñuño señaló que a más tardar
mañana martes dará a conocer los resultados

de la evaluación al desempeño docente

Evaluación casi al
100 enTabasco
y Michoacán SEP

Los resultados sobre desempeño se
darán a conocer a más tardar mañana
Cecilia Higuera y Quadratín en Oaxaca j

Eltitular de la Secretaría deEducación Pública Aure
lio Ñuño Mayer señaló
que este lunes o a más tar

dar mañana martes dará a co
nocer los resultados de los maes

tros que a nivel nacional partici
paron en la evaluación al des
empeño Docente al subir sus re
sultados a través de internet

Al respecto adelantó que en los
estados de Michoacán y Tabasco
prácticamente el 100 por ciento de
los profesores participaron en dicho
proceso de evaluación

Entrevistado luego de asistir con
la representación presidencial al
Tercer Informe de Gobierno de Ar

turo Núñez Jiménez el encargado
de la política educativa del país re
cordó que el plazo concluyó ape

nas el pasado sábado por lo que
hasta la noche de ayer domingo se
continuarían consolidando los da

tos nos está terminando de lle
gar la información y es algo que
daré a conocer a más tardar el mar
tes de esta semana

PLANTÓN EN OAXACA Docen
tes en proceso de espedalizadón en
la Escuela Normal Superior de Oa
xaca ENSFO instalaron ayer do
mingo un plantón pedagógico po
lítico y cultural en el Zócalo de la
ciudad en rechazo a la evaluación
de la Secretaría de Educación Pú

blica y en demanda de respuestas
a sus peticiones pendientes

La protesta también fue en res
paldo a la Sección 22 del SNTE
y para exigir la liberación de cua
tro profesores
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SON POCOS LOS AFECTADOS

Acumplir 200 días de clases Nuño
EL SECRETARIO
DE EDUCACIÓN PÚBLICA
DESTACA QUE SÍ HABRÁ
DESCUENTOS
A MAESTROS
QUE NO CUMPLAN
SUS CLASES
CORRESPONDIENTES

Ei secretario de Educación Pública Aurelio ÑuñoMayer indicó que durante este curso escolar fue
ron pocos los días que se vieron afectados y cuan

do así fue hicimos los descuentos correspondientes
En entrevista luego de asistir con la representa

ción presidencial al Tercer Informe de Gobierno del
gobernador de Tabasco Arturo Núñez Jiménez rei
teró que todos los maestros tienen la obligación de
cumplir los 200 días de clases y se verá la forma de

cumplir
Todos tienen la obligación de cumplir los 200

ra yo le diría que en este curso escolar han sido po
cos los días que se han visto afectados y cuando se
afectaron hicimos los descuentos correspondientes
destacó el secretario de Educación Pública

E funcionario mencionó que el ciento por ciento
de los maestros en Michoacán se registraron para la
evaluación

Ese dato lo sé porque lo lograron desde el vier
nes el corte del resto de los estados como se los in
formo lo daré a conocer mañana o e martes porque
tenemos que acabar de cotejar ia información pe
ro en el caso particular de Michoacán le puedo decir
eso io mismo le puedo decir en el caso aquí cíe Ta
basco y que estoy muy agradecido con el apoyo del
señor gobernador ce Arturo Núñez con todo el apo
yo y el respaldo que ha dado prácticamente el 100
por ciento de los maestros se ha registrado apuntó

Finalmente señale que la Secretaría de Educa
ción Pública SEP está preparada para garantizar el
derecho de ios maestros a la evaluación
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Si Tercero ANJ y AMLO
Pyonyang y contrabando habano

EL CENTRO Tabasco La primera lec
tura del 3 informe del gobernador Arturo
Núñez Jiménez quien contó coi la pre
sencia del representante presidencial y
secretario de Educación Aurelio Ñuño es
que en su gobierno el diálogo y consenso
permiten la cohabitación sin importar de
cibeles discursivos con los partidos políti
cos y 17 alcaldes 35 diputados locales seis
federales y tres senadores de la República

7 de junio El integrante de a defen
sa legal del exaspirante presidencial de
la Coalición por el bien de todos 2000
2006 Arturo Núñez saludó los rebultados
de la pasada contienda intermedia que
concentró la atención en el municipio de
El Centro donde resultó electo después de
un litigio ante el TEPJF Gerardo Gaudiano
Rovirosa a quien la militancia perredista
ya perfila como puntero en la elección
para gobernador del 2018 junto con él el

secretario de Gobierno César Raúl Ojeda
Zubietay el senador Femando Canabal

Entrega informe Previa lectura el
secretario de Gobierno Ojeda Zubieta en
tregó al congreso local el documento eva
luado por la presidenta de la Junta de Co
ordinación Política Jucopo Neyda García
Martínez quien adelantó la comparecen
cia de los secretarios de Administración
Finanzas Educación y Seguridad Pública
cargo al cual dimitió en medio de una es
piral delictiva el General e integrante del
grupo compacto lopezobradorista Audo
maro Martínez Zapata y relevado por un
homólogo de Brigada de Estado Mayor

Sergio Ricardo Martínez Luis comandan
te de la XXIV Zona militar en Morelos e

instructor del Heroico Colegio Militar
Distancia AMLO La destitución de

Audomaro oficializó la ruptura entre el
inquilino de la Quinta Grijalva Núñez
Jiménez y el presidente del Consejo Po
lítico Nacional de Morena Andrés Ma
nuel López Obrador quien no respondió
al incremento de robo a casa habitación
negocios vehículos la ejecución de un es
tudiante en la Universidad Popular de la
Chontalpa el asesinato de dos policías y
Manuel Hernández hermano del excan
didato del PRI por la alcaldía de El Centro
Evaristo

Núñez aristotélico En marzo de 1991
cuando Arturo Núñez asumió la Subse

cretaría de Gobernación su anfitrión
Femando Gutiérrez Barrios le preguntó

¿Cree en la política disuasiva a lo que
respondió la disuasión es un fenómeno
común en todas las formas de relaciones

humanas que se da incluso entre absur
dos ante lo cual Gutiérrez Barrios soli
citó una solución al desafío del oriundo

de Macuspana quien le respondió con la
frase del clásico Aristóteles La política es
el arte de lo posible

Mitad del camino El jueves 1 de oc
tubre el gobernador Arturo Núñez señaló
ante el Foro de Profesionalización que la
gobemabilidad democrática se sustenta en
el respeto del Estado de Derecho para lo
cual resaltó el Acuerdo político por Tabas
co que a la fecha arroja ima reforma polí
tica la Ley de Asociaciones Público Priva
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das para la Igualdad Social entre mujeres y
hombres como la nueva de Protección Ci

vil En esa Núñez Jiménez resaltó que en el
primer trienio sin acudir al uso de la fuerza
pública su administración dio cauce ins
titucional a diversas demandas como el

pozo Terra 123 ante Pemexy en su relación
con los 17 municipios resaltó la asesoría
del Programa de Naciones Unidas para el
Desarrollo PNUD principalmente el di
seño de Tres Más en materia de protección
civü como mejores prácticas preventivas
ante fenómenos climáticos extremos

Entre otras cosas

Claroscuros De la diplomacia norco
reana que en los 33 países latinoamerica
nos solo dispone de 60 miembros para la
atención de sus 5 embajadas en México
Brasil Perú Venezuela y Cuba donde en
el pasado 30 de septiembre en el Aero
puerto José Martí uno de sus integrantes
ingresó al punto de embarque después
que su valija diplomática presuntamen

te cargada de tabaco cubano librara los
Rayos X Su apuesta es la Convención de
Viena sobre Agentes Diplomáticos de
1961 que plantea que ninguna maleta con
documentos diplomáticos o artículos de
uso oficial puede ser objeto de ninguna
inspección Sin embargo conforme a una
denuncia periodística practican el contra
bando con puros Cohiba Montecristo en
Panamá y Brasil bajo el mando del encar
gado de Cultura y Comercio Kim Yongil y
RaYonghun

¿Abuso Un extranjero que visita
Cuba solo puede sacar de la isla un máxi
mo de 50 cigarros pero la denuncia de
Korean Broadcasting System apunta que
en su solo viaje los norcoreanos ocultan
100 kilos de tabaco puro bajo el pretex
to del uso de valija No olvidar que una
caja de Cohiba el cigarro preferido de
Fidel Alejandro Castro oscila entre 500 y
576 pesos el artículo preferido por la di
plomacia norcoreana asignada en Amé
rica latina
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Tantoentrega la escuela oportunidadescomo puede arrebatarlas Mientras un
buen sistema educativo iguala a las

personas uno deficiente las discrimina injus
ta y permanentemente

Todo indica que el mexicano es de los se
gundos I os resultados sobre logro académico
en primaria y secundaria que el Instituto Na
cional para la Evaluación de la Educación
INEE dio a conocer el viernes pasado exhiben

al sistema educativo mexicano como una es

tructura sólidamente dispuesta para perpetuar
la desigualdad en la sociedad mexicana

La nueva prueba Planea confirma que la
cigüeña es la variable con mejor capacidad
para predecir si un niño obtendrá buenos o
malos resultados en la escuela No importan
tanto la calidad de los profesores o el estado
de las aulas como el nivel socioeconómico de

la familia si la escuela es pública o privada
si el alumno es indígena o si el estudiante
vive en grandes ciudades

Son realmente pocos los niños evaluados el
pasado mes de junio que lograron clasificarse
en el mejor nivel de los cuatro que utilizó el
INEE como instrumento para medir compe
tencias en lenguaje y matemáticas para sexto
de primaria y tercero de secundaria

Únicamente el 2 6 de los estudiantes de
primaria clasificaron en lengua dentro del ni
vel más alto y apenas el 3 1 de los alumnos
de secundaria lograron notas sobresalientes
en matemáticas

¿Quiénes son esos estudiantes tan destaca
dos ¿Qué condiciones reúnen ¿Es replicable
el contexto que les hace sobresalir

Los resultados de Planea en Lenguaje y

Comunicación sirven para explorar estas
interrogantes

El primer argumento a tomar en cuenta es
si se vive en una región marginada del país
En las escuelas ubicadas en zonas de muv

alta y alta marginación solo el 0 9 de los
niños de sexto de primaria lograron el nivel
más alto En cambio en zonas no margina
les más del 5 de estudiantes obtuvieron
notas de excelencia

La realidad entre el campo y la ciudad tam
bién parece determinante En la escuela rural
resulta muy raro que los niños evaluados ob
tengan notas excelentes Mientras las escuelas
de primaria ubicadas en urbes con más de 10C
mil habitantes tienen un 4 2 de sus estu

diantes en el nivel cuatro en aquellos centros
escolares que se hallan en localidades con me
nos de 400 pobladores solo el 0 6 obtuvo re
sultados sobresalientes

Si se revisan las condiciones materiales de

la familia donde vive el niño la hipótesis de la
cigüeña se repite Ahí donde la familia apenas
cuenta con bienes básicos para la alimenta
ción o el aseo únicamente el 0 6 de sus hijos
lograron nivel cuatro En contraste cuando la
casa de origen es cómoda y tiene un número
grande de habitaciones —cuando además hay
computadora teléfono e internet— entonces
9 1 de los estudiantes clasifican dentro del
escalón más elevado

Un cuarto argumento se relaciona con el ti
po de escuela 14 de los niños de sexto de
primaria que lograron las notas más altas asis
ten a una escuela privada En cambio solo
0 3 de estudiantes que acuden a un centro
escolar catalogado como indígena obtuvieron
una calificación destacada

Un último dato tiene que ver con la entidad
federativa donde se encuentra la escuela Para

alcanzar nivel cuatro hay que alejarse de Ta
basco Guerrero o Baja California Sur donde
menos del 2 de los niños obtuvieron máxi

ma calificación Mejor inscribirse auna escue
la en el Distrito Federal Puebla Querétaro o
Colima donde ese porcentaje salta al 4
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ZOOM Según el INEE los mejoresestudiantes
viven en ciudades grandes van a escuelas pri
vadas tienen padres ricos y su escuela está
ubicada en zonas y entidades privilegiadas
En México es la cigüeña la que decide quién
será un estudiante sobresaliente lo demás al
parecer carece de relevancia

www ricardorapliael com
¡pricardommphad
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Ñuño el Vasconcelos
neoliberal

Sin duda ha iniciado la selección del candidatopresidencial del PRI y alcanzará su climax cuan
do se aplique el método democrático del dedazo
nos enteraremos quién es el tapado La fuga de

Joaquín Archivaldo Guzmán Loera alias El Chapo del
Altiplano dejó fuera de combate a Miguel Ángel Osorio
Chong secretario de Gobernación su figura desapare
ció del mapa político Si lograran recapturar al criminal
sus posibilidades continuarían siendo mínimas Igual
suerte tiene Luis Videgaray Caso titular de la secretaría
de Hacienda y Crédito Público su mayor obstáculo es
el estancamiento de la economía y los bajos precios del
petróleo En este escenario el secretario de Educación
Aurelio Ñuño Mayer anda de gira en las escuelas donde
hace un show mediático persigue a maestros los encar
cela al mismo tiempo ofrece compensaciones económi
cas a quienes respalden la Reforma Educativa y dialoga
con gobernadores a los que ha alineado

El secretario de Educación parece estar destinado a
ser el sucesor de Enrique Peña Nieto en términos gene
rales le han salido bien sus planes está a punto de des
cabezar el movimiento de los maestros cuyo principal
error fue no lograr que su lucha fuera a nivel nacional
Así lo entiende Silvano Aureoles Conejo gobernador de
Michoacán en territorio purépecha existen al menos 30
órdenes de aprehensión en contra de líderes de la Coor
dinadora Nacional de Trabajadores de la Educación por
delitos del orden federal que se suman a las 28 del fuero
común Además hay 60 órdenes de detención contra es
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tudiantes normalistas El michoacano se justificó dicien
do que lo hace para solucionar los problemas educativos
en el Estado Los inconformes salieron a marchar en con

tra de la Reforma Educativa y prometieron impedir las
evaluaciones a docentes

Al proyecto de Ñuño Mayer se ha sumado Jaime Ro
dríguez Calderón mandataio de Nuevo León a cambio
de recursos de la SEP para proyectos educativos en ese
Estado del norte No obstante en el 2018 esta alianza po
dría romperse si El Bronco decide ser candidato presi
dencial El gran perdedor c on el proselitlsmo diseñado
desde Los Pinos os Miguel Ángel Mancera jefe de Go
bierno capitalino su pretiérela se ha reducido a eventos
deportivos y cuestiones frivolas

A pesar de sus logros el secretario de Educación en
contrará inconvenientes en los Estados de Oaxaca Mi
choacán y Guerrero los maestros venderán cara su de
rrota Jiora bien no es casualidad que los gobiernos
neoliberales que han administrado a México desde 1982
apuesten por un bajo nivel de educación ésto les garan
tiza una mano de obra barata y un mejor manejo de las
masas En el fondo la derecha mexicana teme a un utópi
co despertar de las conciencias de los ciudadanos menos
favorecidos aunque es ineludible recordar que la pobre
za lo único que reproduce es más pobreza

No ¡s con acciones punitivas como se resuelve el re
zago educativo que sufre la nación es necesario una re
forma que abarque a las distintas estructuras de la edu
cación para ello es indispensable que el Estado otorgue
mayores recursos que permitan ir disminuyendo los
grandes atrasos en esta materia A Ñuño Mayer no le in
teresa ésto su único objetivo es lograr la ansiada candi
datura presidencial Entonces la maquinaria del partido
repartirá dinero despensas camisas y etcétera

En ti 2018 seremos más miserables y el enojo estará
a flor de piel Resulta legítimo preguntarse ¿Durante ese
proceso electoral surgirán tensiones que lleven al país
a la antesala de un enfrentamiento entre la clase domi

nante y algunos sectores de la sociedad que a la menor
provoc iclón se amotinan pero que no saben que hacer
después

tenorio hector@hotmall com
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Lidera el Tec en formación online
ARELY SÁNCHEZ

El Tecnológico de Monterrey
lidera el Ranking de Institucio
nes de Formación Online de ha
bla Hispana2015 elaborado por
la consultora Hamilton Global
Intelligence

A la institución educativa
mexicana le siguen en el indica
dor las universidades españolas
OBS Business School y UNIR
Business School

Se trata de la primera edi
ción de un ranking sobre el
mercado de formación online
que tiene como finalidad con
vertirse en el referente para la
selección y valoración de los
cursos de postgrado online por
parte de los alumnos y profesio
nales que aspiran a los puestos
de gestión y dirección en las
empresas

También es el primero en
analizar instituciones de for
mación superior o MBA con
modalidad online que deben
cumplir con el requisito impar
tir un mínimo de 80 por ciento
del programa de forma virtual
y en lengua hispana

Sebastián Fernández res
ponsable del ranking en Hamil
ton Global Intelligence expuso
que si bien no hubo más insti
tuciones educativas mexicanas
que lograran cumplir el requi
sito de tener 80 por ciento de
sus programas impartidos de

forma virtual nuestro País sí se
ha convertido un referente en
cuanto a educación profesional
en línea se refiere

En el caso concreto de
México si lo comparamos con
la oferta de programas de for
mación superior online de ins
tituciones españolas su oferta
sí es menor pero considerando
únicamente países latinoame

ricanos México es junto con
Colombia de los que ofrecen
una mayor y mejor oferta de
programas superiores online
dio a conocer Fernández en
entrevista

El Top 20 del Ranking lo in
tegran 15 instituciones españo
las dos colombianas una mexi
cana una estadounidense y una
puertorriqueña
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Aumentan ingenieros
De acuerdo con la OCDE el número
de graduados en México creció
en 10 años mientras que en países
desarrollados registró un descenso
ULISES DÍAZ

En México la proporción de
graduados en ingeniería y cien
cias creció en los últimos diez
años

Este comportamiento con
trasta con la tendencia de los
países industrialmente avan
zados donde se ha registrado
reducción en graduados de
estas áreas reporta la Orga
nización para la Cooperación
y el Desarrollo Económicos
OCDE

En el País en 2012 cifra más
actual que tiene la OCDE el 25
por ciento de los graduados de
educación universitaria egresa
ron de carreras como ingeniería
física matemáticas estadísticay
construcción

Esta cifra es un crecimiento
desde el 23 5 por ciento que se
registró en el año 2002

Mientras en otros países
miembros de la OCDE la ten
dencia es que los estudiantes
se dirigían hacia otros campos
de estudio

Por ejemplo en Japón la
proporción que corresponde a
esta área es de 23 1 por ciento

contra los 25 9 por ciento de
hace diez años

En Estados Unidos la pro
porción descendió a 15 5 por
ciento sobre el 16 3 por ciento
de 2002 en Francia cayó de
26 9 por ciento desde el 28 7
por ciento y Suiza lo hizo para
quedar en 23 2 cuando estaba

en 26 7 por ciento
Tara México el crecimien

to de mano de obra especializa
da se está convirtiendo en un
valor agregado explicó Ro
gelio Garza subsecretario de
Industria de la Secretaría de
Economía

De acuerdo con el funcio
nario con este factor en tér
minos de atracción de inver
sión y generación de produc
ción más especializada México
está compitiendo muy fuerte a
nivel internacional

Sin embargo la OCDE se
ñala que en el País aun hay
una brecha dado que aun con
el amplio número de egresa
dos pocos hacen estudios de
especialización y son relativa
mente pocos los que hacen un
doctorado

En ese mismo año sólo el

11 8 por ciento de los docto
rantes estaban en este mismo
campo

En China el 35 por ciento
de los que hacen este tipo de
estudios se concentran en in
geniería mientras que en Corea
del Sur Países Bajos o Suecia es
de 25 por ciento

En México el crecimien
to de estas carreras está rela
cionado con la industria y sus
necesidades pero los esfuer
zos nacen a partir de las es
cuelas y las empresas no del
Gobierno

Actualmente existen una
gran cantidad de escuelas e
instituciones de educación su
perior que hacen alianzas con
la iniciativa privada para ajus
tar sus programas educativos
a las necesidades de las in
dustrias lo que ha detonado
la demanda de este tipo de
especialidades

Eso genera dos efectos por
un lado hace que el sector aca
démico sea más eficiente y ten
ga una conexión real y por otro
es que incrementa el número
de graduados
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¡SUCESIÓN
Destacan

la solidez
institucional
de la UNAM

NOTIMEX

nacionalggimmcommx

Inmersa en el cambio de rec

tor y a unos días de que Enri
que Graue Wiechers tome las
riendas para el periodo 2015
2019 la Universidad Nacional
Autónoma de México UNAM
se afianza como la máxima

casa de estudios del país y
como la institución educativa

más grande de Iberoamérica
Con 105 años de vida y va

rios movimientos estudianti

les de los que ha salido airosa
confirma su solidez institucio

nal señalan expertos
Fue el 22 de septiembre de

1910 en los festejos del Cente
nario de la Independencia de
México cuando se inauguró la
Universidad Nacional en una
ceremonia presidida por el
presidente Porfirio Díaz y con
el discurso de apertura de Jus
to Sierra ministro de Instruc
ción Pública

Plantea con mucha cla
ridad cómo entiende la tarea

de la Universidad Nacional
como cúspide de la cultura
como cúspide de la investi
gación vinculada a la diver
sidad y a la riqueza de este
país y como formadora de sus
nuevas generaciones rela
ta Lourdes Cheihaibar Nader
exdirectora del Instituto de In

vestigaciones sobre la Univer
sidad y la Educación

Investigadores coinciden
en la estabilidad que ha alcan
zado la Universidad Nacional
durante décadas

Tenemos académicos de

primera profesores investi
gadores estudiantes y traba
jadores que han demostrado
una enorme capacidad de
trabajo una enorme volun
tad todo eso es la expresión
de esa estabilidad institucio

nal que tiene la Universidad
apunta Hugo Casanova Car
diel investigador

Hoy todos los universita
rios sabemos que hay ámbi
tos de riesgo en las decisiones
y el tema de querer conseguir
recursos a través de las cuo

tas o de querer imponer a los
estudiantes decisiones poco
reflexionadas es algo que hoy
tenemos muy claro que launi
versidad no puede arriesgarse
por ahí subraya

La Universidad es de las

pocas del mundo que tiene
como función sustantiva la

docencia de la investigación
y la difusión de la cultura se
ñala a su vez Teresa Uriarte

Castañeda titular de la coor
dinación de Difusión Cultural

RELEVO
Este 16 de noviembrejosé
Narro Robles concluye su
segundo periodo como rec
tor al frente de la UNAM Lo

relevará Enrique Graue
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Nuevo rector ofrece

no quitar el pase
reglamentado
Uno de los planes de trabajo de Graue es
modernizar el bachillerato de la UNAM

MARIANA LEÓN
mleon@elfinandero com mx

Unode los retos que dejael actual rector José
Narro Robles es la
inseguridad dentro de
laUniversidad Nacional

Autónoma de México UNAM
Durante el último Consejo Univer
sitario en septiembre de este año
se aseguró que aunque el número
de denuncias ha disminuido el
robo con violencia y la posesión
de droga son los delitos que más
lastiman a la comunidad

El rectordesignado Enrique Graue
asegura que tener una policía no

es una opciónpara la Universidad
pero se tiene que hablar con las
autoridades locales para garanti
zar que la delincuencia no entre
Durante una entrevista previa a la
designación del pasado viernes el
director de la Facultad de Medici

na dijo que la Universidad no va a
tener nunca una policía pero hay
que aceptar que andan mal los sis
temas de seguridad externos los
municipales los estatales Hayque
fomentar la denuncia temprana

	El caso del Che Guevara
¿cómo se puede resolver

	No es deseable que la policía
entre pero esto no es un territorio
aparte de la nación simatan a al
guien que la policía entre ¿Qué
hacer con el Che Guevara Volver

a hablar con las personas y empe
zar por el mejor de los diálogos
Otro de los puntos principales del
plan de trabajo del próximo rec
tor es modernizar el bachillerato
en la UNAM
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A veces no es tan urgente cam
biar los planes de estudio pero sí
modernizarlo Tenemos muy ais
lados a los profesores del bachi
llerato necesitamos integrarlos
por ejemplo que los investigadores

vayan a los bachilleratos es decir
ir creado una cultura de que este
bachillerato es nuestra Universidad

y que deben egresar los mejores
muchachos El pase reglamenta
do seguirá existiendo
La UNAM en las venas
Para Graue pertenecer a la UNAM
es una tradición

Según contó toda su familia ha es
tudiado en la Universidad

Mis bisabuelos estudiaron en la
Universidad antes de su refunda

ción mis abuelos en la universi
dad mi padre y mi abuelo fueron
profesores Yo empecé enlaUNAM
siendo un adolescente enlaPrepa
ratoria 4 he sidoprofesor 35 años
fui cinco años jefe de la división
de estudios de posgrado y quiero
muchísimo a la Universidad mis
razones es mi historia

Después de designación se le pre
guntó a Graue que pensaría su fa
milia Yo lamento muchísimo no

tener conmigo a mi padre y a mi
madre en estos días porque siento
el orgullo que hubieran sentido de
que yo llegara a la rectoría

GOYA El rector designado Enrique Graue ayer en el estadio Olímpico Universita
rio donde ganaron los Pumasal Querétaro
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Fortalecer el
bachillerato

de la UNAM
esencial Graue

¦La actual circunstanciaes
de saturación y gran carga
para los docentes enfatiza

¦ El rector electoplantea
20 líneas de acción para
renovar los 14 planteles

¦El próximo rector de la UNAM consciente de la atención que requiere esenivel

Modernizar el bachillerato entre
los planes de Graue Wiechers
¦Cambios en planes de estudioy reforzar la planta docente algunas de las acciones queplantea

I Emii Ouvams Aionso

En el proyecto de trabajo de En
rique Luis Graue Wiechers rec
tor designado de la Universidad
Nacional Autónoma de México

UNAM para el periodo 2015
2019 se pone énfasis en la aten
ción y modernización que re
quiere el sistema de bachillerato

Detalla que los 14 planteles
de ese nivel nueve de la Es
cuela Nacional Preparatoria y
cinco del Colegio de Ciencias
y Humanidades se encuentran
saturados las instalaciones están
deterioradas requieren innova
ción frecuente y la carga docente
es notable Si aspiramos a tener
un bachillerato de calidad será
necesario continuar mejorando
instalaciones condiciones edu
cativas y fortalecer la planta do
cente asevera

Para conseguirlo propone 20
líneas de acción entre las que so
bresalen la elaboración del diseño
junto a profesores de un nuevo
programa de formación docente
continuar con la revisión y mo
dificación de los contenidos de

asignaturas de planes de estudios
e incrementar las horas de apren
dizaje del inglés con profesores
calificados y que los grupos no
sean de más de 20 alumnos

En el proyecto de trabajo que
entregó a la Junta de Gobierno
órgano que el viernes pasado lo

elisio para sustituir a José Narro

Robles quien termina su gestión
el próximo 16 de noviembre
Graue Wiechers hace primero un
diagnóstico de las actuales con
diciones de ese nivel de estudios

Destaca que desde 2006 el nú
mero de alumnos de nuevo ingreso
se mantuvo en 35 mil por año
De ellos dos terceras partes pro
vienen de secundarias públicas y
más de 60 por ciento son hijos de
familias en las que el ingreso es
menor a cuatro salarios mínimos
Además uno de cada 100 habla
alguna lengua indígena

Mejorar la formación
Estamos obligados a conseguir

su mejor formación como ciu
dadanos inculcarles hábitos de
estudio y de búsqueda de infor
mación propiciar que se desa
rrollen en ambientes académicos

saludables donde además pue
dan disfrutar de esparcimiento
y llevarlos a la conclusión de
sus estudios con la mejor calidad
posible para su buen desempeño
en licenciatura

Reconoce que el personal aca
démico experimenta una disminu
ción en términos reales y relativos
pues actualmente hay un profesor
de carrera por cada 85 alumnos
inscritos y uno de asignatura por
cada 20 Si se quiere mejorar el
aprendizaje dice es necesario re
forzar al cuerpo docente

Otro tema es el de la evalua

ción Plantea pernear gradual

mente esta cultura en el bachi

llerato lo que favorecería una
mejor integración de los colegios
de profesores por área de conoci
miento con la consecuente gene
ración de reactivos adecuados y
uniformes aplicables a todos los

alumnos de una generación
La implantación de un sistema
de evaluación de esta naturaleza

no es factible en el corto plazo
pero hay que comenzar y man
tener el objetivo A través de la
búsqueda de consensos v con
argumentos académicos encon
traremos los mecanismos que
nos permitan conseguirlo en un
mediano plazo

Otras de las líneas de ac

ción que el próximo rector de la
L NAM quien asumirá el cargo

el día 17 emprenderá para el
bachillerato son crear espacios
para que representantes acadé
micos de las carreras de la uni

versidad expongan a maestros
de nivel medio superior cuáles
son los conocimientos mínimos

que requieren los alumnos para

ingresar a las licenciaturas
También elaborar un programa

de creación de nuevas plazas para
profesores con el grado mínimo
de maestría y que se hayan ca
pacitado en técnicas educativas
continuar el programa de moder
nización de espacios y manteni
miento de los planteles coordi
narse con autoridades federales y
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locales para que quienes tengan
beca en el bachillerato la sigan
recibiendo en la licenciatura im

plantar un sistema permanente
de información sobre sexualidad
acoso y maltrato entre otras

En materia de seguridad Graue
incluye líneas como continuar con
la capacitación del cuerpo de vigi
lancia y dotar a las escuelas de me
jores sistemas electrónicos como
cámaras y monitores mantener
comunicación eficiente con au

toridades públicas en los alrede
dores de los planteles y fomentar
la cultura de la denuncia
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Nosé qué sucedió todo apuntaba quela votación iba a favor de Sergio Al
cocer me dijo uno de los 15 integran

tes de la Junta de Gobierno de la UNAM que
el viernes eligió como rector para el periodo
noviembre2015 noviembre2019 al directorde
la Facultad de Medicina Enrique Graue

Confío en mi fuente pero comprendo
que periodísticamente su afirmación anó
nima no sirve de mucho Portante tendre
mos que aceptar que Graue fue la mejor op
ción entre los 10 aspirantes y su proyecto
el de mayor calidad y viabil idad Nada obli
ga a los notables Asomoza Corona
Cruz González De Buen Ezcurdia Fuen
tes Garciadiego Millán Mohar Orozco
Soberón Tirado Urrutia Zabludovsky y
Zarco a explicar las razones de sus votos
Graue fue elegido y así será Elección que
entre otras cosas significa que los médicos
gobernarán la UNAM los primeros 20 años
del siglo XXI

Como ocurrió hace unos días con la decli
nación del abogado y senador del PRI Raúl
Cervantes a contender por una posición de
ministro de la Suprema Corte de Justicia la
derrota de Alcocer deja en claro que hoy no
hay peor distintivo para buscar una posición
de prestigio que ser señalado como cercano
del gobierno federal como amigo del pre
sidente Peña Nieto

Dos derrotas tremendas en el lapso de una
semana Cervantes no pudo meter ni las ma
nos Grupos con gran presencia en los medios
inventaron que su llegada a la Corte sería pro
ducto de una deplorable negociación y se de
dicaron a bloquear esa posibilidad con el ta

quillera lema no a la partidización de la Cor
te Se impusieron por default Cervantes pre

firió regresar al Senado que aventurarse por
una ruta que no le vaticinaba nada bueno No
se le cuestionó capacidad ni trayectoria Era el
hombre de Peña Nieto y había que pararlo

a como diera lugar
Parece que algo así ocurrió con el ex sub

secretario de Energía y de Relaciones Exterio

r^s Sergio Alcocer Una copiosa campañaen
redes sociales lo estigmatizó como oficialista
a las órdenes del presidente de la República
como alguien que no pasaría

Conocedores del proceso en la UNAM ase
guraban que Alcocer contaba con el respaldo
de dos terceras partes de los directores de fa
cultades escuelas e institutos Pero ganó un
candidato que no hizo campaña Sólo la Junta
ce Gobierno sabrápor quéyno tendráque dar
explicaciones

Al menos en las entrevistas el proyecto
del oficialista Alcocer anunciaba una re

novación que sacudiría a una anquilosada
y desigual UNAM El triunfo de Graue en
cambio perfila continuidad e inmovilidad
en una institución que ama cantarse y au
ocelebrarse E invierte mucho dinero en

tilo Dinero público

MENOS DE 140 Por radiofrecuencia El
Americano pidió el sábado preparar las ar
mas para actuar por nuestra cuenta en La
Ruana ¿Lo oyó el gobierno

La derrota de Alcocer deja
en claro que hoy no hay peor
distintivo para buscar una
posición de prestigio que ser
señalado como cercano del

gobierno federal como amigo
del presidente Peña Nieto
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Nosotros ya no somos los mismos
i El nuevo rector de la Universidad Nacional Autónoma de México

Ortiz Tejeda

Son como las 2 20 del mediodía del viernes El teléfono

suena y mi hija dos llamé
mosla Mariana a quien tenía
auténticamente sembrada en

la torre de Rectoría me dice sólo una
palabra ¡Graue

Un reflejo condicionado por poco me
catapulta en el peor de los ridículos y
le grito Ya viste te lo dije desde el
principio En esto tengo ojo como si
me hubiera atendido el eminente of

talmólogo mi viejo amigo de la prepa
cuatro Enrique Luis Graue Nunca
hubo duda El fue siempre el indicado
Pero recapacité en automático porque
no soy proclive a la mentira Nunca
se debe hacer con los hijos o cuando
se lindan los riesgosos linderos del
Alzheimer En el hogar plural de pares
del que soy modesto miembro en esta
ocasión repartimos nuestras preferen
cias la hija con la que hablaba y yo
nos inclinábamos por Rosaura la hija
dos llamémosla Ana se expresó ante la
junta en favor de Leonardo Lomelí En
mi ranking personal el doctor Graue

estaba en tercer lugar aunque siempre
pensé que si la elección se polarizaba
agudamente se daría la tradicional sa
lida del tercero en disputa Habiendo
ya salido del limbo en el que la Junta
de Gobierno nos tenía regresé a mi
martini y escribí en mi permanente
cuaderno de doble raya qué sí y qué
no me había satisfecho de la elección

que recién había terminado A saben lo
mejor del proceso electoral es sin duda
alguna el resultado no únicamente
por el candidato electo sino porque su
elección es la prueba más irrefutable
de que la Junta de Gobierno decidió
con plena autonomía Acertada o no
su decisión me deja el grato sabor que
sólo produce la convicción de que ésta
haya sido resultado de una mayoría de
votos de conciencia ¿Qué más Pues
la apertura de las rendijas que por vez
primera se abrieron a la comunidad
para que atisbara a los contendientes
para que supiera qué facha tenían y
cuáles eran sus ideas fundamentales

Fue como un acto de voyerismo aca

démico que me recordó al clásico de
clásicos los vimos y los oímos pero
ellos ni se enteraron de lo que pensa
mos En una nota informativa publicada
en este diario el primero de noviembre
firmada por Arturo Sánchez y Emir Oli
vares se comunicó que con esa fecha
se daba por terminado el periodo que
se había iniciado el 15 de septiembre
dedicado por la junta a explorar la
opinión de la comunidad Esa instancia
del gobierno universitario en su página
electrónica publicó La Junta de Go
bierno agradece la amplia participación
libre y responsable de los más de 70
mil miembros de la comunidad univer

sitaria Mucho me gustaría saber cómo
sucedió este inédito acontecimiento

la consulta duró 36 días menos cinco
domingos Sospecho que son 31 días
efectivos salvo prueba en contrario La
junta se dividió en cinco grupos de tres
miembros menos el ingeniero Óscar de
Buen Richkarday quien prefirió viajar
a Corea a discutir sobre la ventaja de
las nuevas carretas frente a las brechas

y los caminos rurales O sea ¿durante
sólo 31 jomadas las cinco temas en que
se dividió la junta pudieron procesar
las 70 mil opiniones propuestas recla
mos y apoyos universitarios expresados
tanto de viva voz como por prodigioso
Internet Cerrando los ojos ante esta
peccata minuta paso a comentar qué
sí y qué no me gustó de la elección
rectoril

¿Qué no me gustó Que por comodi
dad o extrema e injustificada precau
ción la Junta de Gobierno hubiera in

sistido en la secrecía el sigilo y la falta
de transparencia en la etapa esencial de
su toma de decisión No es correcto que
le escamotearan al recién electo rector

el derecho que tenía a una plena legiti
midad Calidad ésta que ciertamente
tiene como elemento fundamental el

apego a la legalidad pero que se per
fecciona cuando el voto sólo 10 de 14
que interpretaron a 44 mil se razona
sustenta explica Cuando se sufraga
libre honorablemente y de cara a quie
nes otorgaron el mandato concedieron
la honrosa y comprometedora prerroga
tiva Como es mi convicción que así se
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desarrolló la elección del doctor Graue
me sumo a la confusión de un eminente

colega de los miembros de la Junta de
Gobierno el doctor Alberto Aguilera
Valadez ¿Pero qué necesidad

¿Cuáles fueron los criterios que pre
valecieron en una elección tan difícil
cuáles las razones que sustentaron su
así lo pienso atinada decisión En
palabras claras ¿Por qué los temas
asuntos y proyectos que plantearon
a los candidatos y las propuestas de
solución a problemas concretos que
ellos ofrecieron y que a todos concier
nen deben ser tratados con un sentido

patrimonialista

¿Qué no me gustó La falta sin jus
tificante del ingeniero Óscar de Buen
Y no me gustó desde el principio la
candidatura de Sergio Alcocer Pienso
que su desempeño como estudiante
maestro investigador y funcionario
público es simplemente espectacular
Obviamente fue un niño genio Su
presentación fue impecable y en todas
sus apariciones públicas evidenció un
carácter y dinamismo poco comunes
pero nobody is perfect Su campaña
promocional fue más la de un candi
dato a diputado que la de un aspirante
a rector Pero esto no es nada Será

porque soy muy sentido pero el que
renunciara al honrosísimo cargo de ser
secretario de la Universidad Nacional

Autónoma de México UNAM para
ingresar al gabinete calderoniano me
resulta una falta de lesa UNAMidad
Pero además un garrafal error de cál
culo y es ingeniero renunciar como
secretario de la UNAM con un rector

que deja el cargo entre vítores goyas
y cohetones para ser subsecretario de
Felipe de Jesús me provoca lo menos
confusión y sospechosismo

Me quedan por aclarar las cosas que
me gustaron o no de Bolívar Lomelí
Rosaura y por supuesto del Presidente
de la República y del rector José Narro
Lo haré después de que el doctor Graue
pronuncie su discurso al asumir su hon
roso encargo y en el que espero con
firme su dicho Creo en la universidad

pública como la mejor forma de pro
mover la equidad y la justicia social El
Estado debe otorgar el financiamiento
necesario y suficiente Creo en una
universidad laica tolerante incluyente
que dé cabida a todas las creencias a
las distintas preferencias sexuales y a
las diversas corrientes ideológicas que
promueva la equidad de género y que
reconozca las diversas etapas por las
que atraviesa la mujer Creo en una uni
versidad con la capacidad de indignarse
ante la injusticia y la inequidad social
y que en ejercicio de su libertad analice
los problemas nacionales y proponga
soluciones valiéndose de su inteligen
cia colectiva Creo en la autonomía

universitaria como la libertad de dirigir
nuestros destinos para definir en forma
colegiada nuestro proyecto educativo
Creo en una universidad segura y en
paz y sin cabida a la delincuencia
Creo en una relación respetuosa pero
independiente y firme con el Estado
mexicano

Si el doctor Graue ratifica como rector
lo que afirmó como candidato merece
no el beneficio de la duda sino la soli

daridad de la esperanza

Hoy domingo recibí el correo que
incorporo a continuación Me lo envía
el profesor c investigador de la Univer
sidad de Sonora Domingo Gutiérrez
Mendívil a quien agradezco infinita
mente el mejor final que esta columncta
hubiera podido tener Se trata de un
párrafo de la carta enviada por Ignacio
García Téllez al recién nombrado rec
tor de la Universidad de Michoacán
Alberto Bremauntz Este es un pensa
miento de los que se puede afirmar que
caen como anillo al dedo

Ojalá y usted obtenga luego un
referendo de su designación por la
mayoría del profesorado y de sus
alumnos para que no dependa de las
heterogéneas juntas de gobierno de
las universidades por distinguidos
que individualmente sean sus miem
bros pues no deben extirparse las
prácticas cívicas en las elecciones de
los dirigentes universitarios a fin de
que ellas sean escuelas de efectividad
y pureza democrática y sus guías
responsabilizados con las exigencias
del pueblo para hacer de la alta cul
tura el medio supremo del empleo
de la ciencia la técnica y la virtud
al servicio de los menesterosos de la
independencia integral de la nación y
de la fraternidad humanas

Ignacio García Téllez fue rector de la
UNAM y secretario de Educación y de
Gobernación Fue por encima de todo
un revolucionario probo y constructor
incansable de instituciones al servicio
de los mexicanos

ortiz tejeda@hoünaiLconi Twitter @ortíztejeda
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Desatiende PGR en caso Iguala.- CNDH

Usa GDF bajopuentes como ¡basureros!

Incumple el Gobierno
con leyes educativas

Desconocen eficiencia de gasto

Se brincan 
evaluación
órganos 
oficiales

Millonada 
sin evaluar
En 2015, los ramos 
autónomos recibieron  
el siguiente presupuesto: 
(Millones de pesos)

Fuente: SHCP

18,527
INe

2,000
IFT

51,769
Judicial

13,398
Legislativo

478
Cofece

1,020
INee

51,769

13,398

18,527

2,000

Recibirán este año 
$87,192 millones 
Poder Legislativo, 
Judicial, INE, IFT...
Gonzalo Soto

El 97 por ciento del gasto que 
ejercen los ramos autónomos 
del País, que incluye a los po-
deres Legislativo y Judicial, se 
realiza en la opacidad, ya que 
no se sabe si es aplicada co-
rrectamente.

De acuerdo con especialis-
tas, el problema de opacidad en 
los ramos autónomos se genera 
porque éstos no presentan sus 
indicadores de resultados ni su 
medición de desempeño ante la 
Secretaría de Hacienda.

“Las mejores prácticas de 
transparencia nos dicen cla-
ramente que todos los ramos, 
sin importar si son autónomos, 
deberían someterse a una eva-
luación y así determinar si son 
o no efectivos.

“Son muchos recursos pú-
blicos que se están gastando 
sin saber si son eficientes o no”, 
aseguró Diego de la Mora, di-
rector del área de presupuesto 
de Fundar.

Aunque utilizan dinero pú-
blico, diputados, senadores, el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE), la Comisión Federal de 
Competencia Económica (Co-
fece) y el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), en-
tre otros, no emplean ningu-
no de los indicadores oficiales 
para medir el desempeño de 
su gasto.

Para este año, todos los or-
ganismos autónomos tienen 69 
programas presupuestarios que, 
en conjunto, suman recursos 
públicos por 87 mil 192 millo-
nes de pesos.

Sin embargo, únicamente 3 
mil 42 millones de pesos, 3 por 
ciento del total, están evaluados 
por la Secretaría de Hacienda y 
su desempeño e impacto en los 
ciudadanos es analizado.

En contraste, las secreta-
rías de Estado tienen registra-
dos 595 programas públicos 
con indicadores, que en total 
representan un gasto superior 
a 1.1 billones de pesos, y todos 
cuentan con evaluación de des-
empeño.

Las empresas productivas 
del Estado, como Pemex y la 
Comisión Federal de Electrici-
dad (CFE), registran 48 progra-
mas presupuestarios para 2015, 
de los cuales 85 por ciento está 
evaluado.

Las secretarías, las entida-
des de control directo y las em-
presas productivas del Estado 
registran ante la SHCP una se-

rie de indicadores, objetivos y 
metas para que la dependen-
cia pueda evaluar la manera en 
que gastan.

Dichas evaluaciones son 
públicas y permiten seguirle el 
rastro al dinero de los mexica-
nos para determinar si efectiva-
mente se está beneficiando a la 
población.

“Una de las más grandes 
broncas que se tienen es que 
los ramos autónomos son tan 
autónomos que se andan por la 
libre en cuestión de gasto”, se-
ñaló Héctor Villarreal, director 
general del Centro de Investiga-
ción Económica y Presupuesta-
ria (CIEP).

Explicó que los órganos 
autónomos están obligados a 
presentar sus reportes de gas-
to, aunque no necesariamen-
te los indicadores para evaluar 
si lo que hacen está bien he-
cho o no.

En ninguna parte de los re-
glamentos de algunos de los 
órganos autónomos se deta-
llan las medidas de evaluación 
al gasto.

Villarreal aseguró también 
que, aunque la Auditoría Su-
perior de la Federación (ASF) 
puede revisar el ejercicio del di-
nero que utilizan, no está facul-
tada para determinar o evaluar 
el impacto de esos recursos.

CéSar Martínez

La PGR no ha atendido en su 
totalidad las 26 observaciones 
del caso Iguala planteadas por 
la Comisión Nacional de Dere-
chos Humanos (CNDH), acusó 
ayer este organismo.

Entre éstas se encuentra la 
sugerencia de realizar peritajes 
para comprobar que la tierra 
que contenían las bolsas saca-
das del río San Juan, presunta-

mente con restos de normalis-
tas de Ayotzinapa, corresponde 
a la misma del basurero de Co-
cula, donde, según la Procura-
duría, habrían sido incinerados 
algunos de los estudiantes.

La CNDH también reclama 
que no se haya entrevistado a 
los buzos de la Marina que sa-
caron esas bolsas, diligencia que 
fue cuestionada por los exper-
tos argentinos, ya que se realizó 
sin su presencia.

El 23 de julio, el ombuds-
man hizo observaciones al caso 
Iguala, las cuales fueron respon-
didas por la PGR el 27 de agosto. 
Del análisis de esta última res-
puesta corresponde la reacción 
del organismo.

La Procuraduría informó 
ayer, también en un comunica-
do, que esta semana emitirá un 
nuevo reporte con el nivel de 
avance de las recomendaciones 
que le hizo la CNDH.

Sonia del Valle 

Destinar 8 por ciento del PIB 
al sector educativo, modificar 
los planes de estudio, ampliar 
la infraestructura y garantizar 
la formación para los futuros 
docentes son incumplimientos 
sistemáticos a las leyes.

Así lo señala la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) 
en un estudio sobre el tema.

Indica que, en el artículo 25 
de la Ley General de Educación, 
se establece desde 2002 que el 
monto que se destine a la edu-
cación no podrá ser menor al 8 
por ciento del PIB.

Sin embargo, Marisela Már-

quez Uribe, directora de Audi-
toría de Desempeño al Desarro-
llo Social de la ASF, en su infor-
me “Evaluaciones de la Política 
Pública de Educación Básica y 
Media Superior”, señala que el 
mandato no se ha cumplido y el 
gasto educativo en promedio ha 
sido de 4.9 por ciento.

En el documento, en poder 
de REFORMA, Márquez re-
gistra la sistemática violación 
a la ley educativa, a acuerdos 
internacionales y al Programa 
Nacional de Desarrollo de las 
últimas cuarto administracio-
nes y la actual.

página 17

alfredo Páez

A la vista de todos, el Gobierno 
del DF deja toneladas de cas-
cajo, arena, llantas y basura en 
cuatro bajopuentes del Circuito 
Interior, en los cruces con Cen-
tenario, Eje 2 Norte, Avenida 
Jardín y La Viga.

REFORMA reportó desde 
abril pasado que dichos espa-
cios son usados como bodegas 
para almacenar sobrantes de 
obras; sin embargo, hasta ahora 
no hay ningún cambio.

Durante un recorrido rea-
lizado por el bajopuente de 
Circuito y Centenario, en Co-
yoacán, se observó que hay to-
neladas de material de cons-
trucción, llantas y basura de los 
vecinos de la zona. 

Lo mismo en Circuito y el 

Eje 2 Norte Eulalia Guzmán, en 
la Colonia Atlampa, Delegación 
Cuauhtémoc, donde, además, 
hay una malla ciclónica que im-

pide el paso a vecinos, quienes 
se quejan por la inseguridad, ya 
que en la zona hay indigentes y 
el lugar está completamente os-

curo por las noches.
“Está horrible pasar por 

aquí. No hay nada de vigilan-
cia”, dijo Concepción Vázquez, 
vecina del lugar.

El bajopuente de Circuito 
esquina con Avenida Jardín, en 
Azcapotzalco, se encuentra bar-
deado y adentro hay toneladas 
de cascajo. 

En Churubusco y La Viga, 
en la Delegación Iztapalapa, el 
espacio debajo del puente tam-
bién es usado como un tiradero 
de basura.

Con la acumulación de cas-
cajo en estos sitios, el Gobierno 
del Distrito Federal viola la Ley 
de Residuos Sólidos, la cual pro-
híbe arrojar o abandonar en vía 
pública este tipo de desechos.

Ciudad 2
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zEl bajopuente de Circuito y Avenida Jardín es uno de los sitios  
en los que el Gobierno del DF arroja escombro.

Derby 
a la vista
Con un golazo de 
Neymar, Barcelona 
venció 3-0 al 
Villarreal y llegará 
líder al Clásico 
ante el Real Madrid, 
tras la derrota 
merengue, 3-2, 
en Sevilla. CanCha
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Son loS número 1
Con un gol sobre el final del juego, Pumas 
derrotó 2-1 a Querétaro y amarró el liderato. 
Es la primera vez que terminan punteros 
desde la temporada 1990-91. CanCha
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reforma.com /pumas-queretaro

Toman jedis 
Bellas Artes
El recinto dejó la 
solemnidad para 
albergar espadas, 
disfraces y la Suite 
de Star Wars, 
a cargo de la 
Orquesta Sinfónica 
Nacional. pág. 24
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X reforma.com /starwars

Invencibles
Nueva Inglaterra, 
Cincinnati y 
Carolina van 8-0. 
Es la primera vez 
en la NFL que tres 
equipos concluyen 
la Semana 9 sin 
derrota. CanCha
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reforma.com /monumentoqro

EL MARQUÉS, QRo. Los arcos del antiguo Acueducto Hércules 
–del siglo 19–, que tienen categoría de monumento histórico, 
están invadidos por vecinos que los usan como casas, tiendas, 
cocheras, estacionamiento y hasta baño público. página 20
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SuceSoraS
de ángeleS

El desfile de 
Victoria’s Secret 

en Nueva York de 
mañana revelará 
10 caras jóvenes 

del modelaje 
internacional.

gente

reforma.com /nuevoangel

Y 42 años 
después...
La exposición 
de muralistas 
mexicanos que en 
1973 se frustró por 
el golpe de Estado 
a Allende abrirá 
por fin en Santiago 
de Chile. pág. 24 
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EL UNIVERSAL 
Lunes 9 de noviembre de 2015 

UNIVERSO DEPORTIVO 

LOS RIESGOS DE LA 
CARNE PROCESADA 
Especialistas explican 
cómo es que a la larga las 
grasas animales pueden 
provocar cáncer. E14 

Peseaalta . . ~ mversloD, 
agua es de 
baja calidad 
• Destaca México en AL por 
destinar recursos para el servicio 
• Falla no es de infraestructura, 
sino de distribución, advierten 

SARA CANTERA 
-SlIm ,crmrtra@efl/lln-ersol,alTll 

Aunque en México 95% de la pobla
ción tiene acceso a agua porable y el 
paísesel segundo en América Latlna, 
después de Brasil. en destinar recur
sos para mejorar la lnfraestrucrurade 
este servicio, esto nogarantizaque to
dos los consumidores reciban el lí
quido con la misma calidad. 

ElexpresldentedelaCOrrúsiónNa
ciona! del Agua. José Luis Luege Ta
margo, explicó que el problema de la 
calidad del liquido no se trata de in
fraestnlctura. slno de distribución. 
pues la mayoría de las redes tienen 
fugas. bajas presiones o tandeos que 
ponen en riesgo la continuidad del 
suministro Y la limpie-/.3 del agua. 

AclalÓque. peseaqueel servicio es 
de bajacalidad.aigunasciudadesson 
la excepción, como Monterrey. que 
tiene lUla de las mejores redes en 
América Latina. a difcrcnda de Aca
puico. por ejemplo. "donde no tienen 
los recursos para operar bien". 

El Programa Nacional de Infraes
truCtura del gobierno federal detalla 
Que la red hidráuilca del país tiene 

equipo obsoleto, costos de operación 
que no son recuperados por falra de 
oobranza. mantenimiento inadecua
do. elevadas pérdidas en la distribu
ción de agua y Wla baja capacidad de 
saneamiento de aguas residuales. así 
como un rnayorcuestionamientoso
ciaI y politico al desarroUo de nuevas 
obras hidráuilcas. 

Una de las principales empresas 
dedicadas al servicio de agua potable 
a escala mundial. y responsable de la 
distribución en Aguascalientes. des
tacó que para mejorar la calidad del 
liquido se requiere poner el servicio 
las 24 horas y los siete dlas de la se
mana sin tandeos, renovar condu
cciones, instalar tratamientos donde 
se requiera y moniroreo continuo. 

CARTERA S1 

invirtió México de 2011 a 2014 en la 
red de agua; Bra~1 destinó 18 nmdd. 

Robles: el país requiere 
de lUla refonna urbana 

Rosario Robles. en sus Ondllas de la colOlúa Cave, en el Dlstrlto Federal. 

JULIÁN sÁNCHEZ 
-jfllian.snllche:@rlulfl\'f'NIII.com.//1X 

Por muchos años hemos construido 
ciudades fragmentadas, con polos de 
riqueza que generan resentimiento y 
violencia Todo eso lo tenemos que 
reconstruir. subraya la secretaria de 
DesarrolJoAgrario. Territorial y Urba
no. Rosario Robles BerIanga. 

En entrevista con EL UNTVERSAL, 

El Unlve .... 1 
Mo99. 
Número 35,796 
México OF. 134 páginas 

habla de obtener roruItados a través 
de "la gran reforma urbana" y de la 
necesidad de planear las ciudades y 
1= que el desarrollo sea mucho 
más ordenado y sustentable. 

"La vivienda es Wl instrumento de 
este proceso de planeación y de or
denamiento territorial. pero la visión 
tiene que ser amplia. tiene que ser de 
reforma urbana". señala 

NACIÓN A22 

:z: NACiÓN 
'el Oro Gómez Leyva A6 
:z: Ricardo Alemán AS 
D.... Ricardo Raphael A31 
CJ León Krauze A32 

Héct.,.. de Mauleón A17 
Satvador García Soto Al1 

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO S10 • w\Yw.eluniversaJ.L"Otn.mx 

INCUMPLE PGR EN 
CASO IGUALA: CNDH -
Comisión señala que no se ADICTO DESDE LOS SEIS ANOS 
han atendido observaciones; Son niños. .. pero ya luchan por dejar las drogas. A24 Y A2S 
se enviarán avances esta 
semana; Procuraduría. A36 • Músicos se suman al debate sobre la marihuana. El 

Raúl Cervantes Andrade 
Senador del PRl 

"Hubiera sido un 
ministro progresista' 
• Afilma que debe ser 
aspiración permanente 
llegar a la Corte, "pero 
no duele no participar" 

JUANARVIZU 
-Jllall.nn·lzf/@~/u"I\'6StII.r:oltl. 1I1X 

E l senador del PRl Raúl Cervantes 
reconoce que paratodoconstitu

donatista ser ministro de la Suprema 
COtt€deJusticiadela NaciÓDdebeser 
una "aspi.ración JX'nnanentc". 

En el marco del proceso para elegi r 
a dos ministros de la corte. el ex pre
s1dentede k, CámaraAlra admite que 
su perlil habría sido progresista. 

En entrevista con EL UNIVERSAL 
Y tras regresar al Senado después de 
un añosabático-Io que lo habilitaba 
para, cvcntua1mente, participar en 

esle proceso y ser candidato a minis
trO- , aclara que no participar en la 
contienda no duele: 

"No. no, no. Regresé y me pregun
tan todos los amigos. [Les] digo: 'Ven
go tranquilo y en paz. con W13 pro
funda madurez~. 

Pide esperar a ver las propuestas 
del Ejecutivo y si los designados gra
vitan sobre las necesidades del má
ximo tribunal del pafs. 

Explica que su licencia fue por in
vicación del ITAM a un año sabático 
para escribir SU libro La COllstituclóll 
de prilldpios, que habla sobre el mé
todo que se aplicó para la sentencia 
de la marihuana. 

A la pregtUlta expresa de si le cerró 
el paso el "ruido" mediático que ge
nel'Óc! movimiento Ni cuotas ni cua· 
tes. responde que esa evaluación la 
debe hacer la sociedad. 

NACIÓN A12 

Sin estudio de 
mecánica de 
suelo. edificio 
en Santa Fe 
• Admlnlstraclón del ex 
delegado Carlos Orvañanos 
autorizó el pcnniso de 
construcción sin contar eon 
la evaluación del terreno 

DIANA VILLAVlCENCIO 
-dlnnn·f/lelll~~/u"I"f!r.snI.rnlll .m.r 

Sin contar con los estudios de me
cánica de suelo de la constructora 
que levantó los edilicios que con
fonnan Residencial VISta del Cam
po, la admlnlstración del ex jefe de
legaclonal pani.$ta en Cttajimalpa 
CarlosOrvañ3nos(2009-1012)otor
gó los permisos de constnlcciól1. 

Su predecesor Adrián RuvaIcaba 
aseguró que él nunca tuvo conoci
miento de la existencia de tales do
cumentoS y precisó que el entonces 
director General de Obras, Rafael 
~1gueroa GOl17AÍlc-l. firmó los pape
les correspondientes en 2009. 

Incluso RuvaIcaba recordó Que 
tres años más tarde la construcción 
se clausuró cuando él fue director 
Jurídico de la demarcación. 

En el caso de la antena que ins
taló la empresa American TOwcr, 
dijo que se colocó de manera irre
gular. ya que -no terúan permiso en 
lo absoluto". Agregó que durante su 
administración se ordenó quitar la 
antena. pero el particular Carlos 
Rosette se negó. 

Mientras tanto. los movimientos 
de tierra continúan en el talud de la 
zona de Santa Fe, donde algunas 
grietaS se han hecho más evidentes 
con el paso de los dias.lo que acre
cienra el riesgo en el lugar. 

I ELDMO I 

Crece riesgo. 

METRÓPOLI CI 

• • 
• 

Imágenes dan cuenta de Que en 
tan sólo 48 horas aparecieron 
nuevas grietas en et talud. 

Amenaza crimen organizado 
a mando de inteligencia del DF 
• Director de la PGJDF asegura redbir 
llamadas de banda ligada a La Mano con Ojos 

La delincuencia organizada en la ca
pital del país amenazó de muene al 
director de Infonnacióll Estratégica 
de llltellgenciade la Procuraduría ca
pitalina, Fernando de Anda RíOs. 

Asegura que luego de haber enca
bezado un operativo en el que fueron 
decomisados 260 kilos de cocaína en 
el DF,y tras la aparición deuna manta 

.Jacquellne _ni A48 
Agustln Basave A49 
Gabriel Guerra Castellanos A49 
METROPOU 
José luis Luego C3 
CARTERA 

Alberto AguUar 83 

en la delegación TIalpan, en la que se 
le acusa de brindar protección a pre
suntosdelincuentcs. rccibióunascrie 
de Uamadas en las que le decían: -Co
mandante, deje de estarse metiendo 
en problemas porque le vamos a dar 
en la madre". 

En entrevista con este diario. De 
Anda dijo que se trata de la organi-

José Antonio 
Crespo 
"La COne no está para legislar, es 
cieno. pero sí para proteger los dere-
chos humanos de minorías". A49 

zación La NlIeva Sombro. que resur
gió de la banda La Malla COII Ojos, a 
la que asegura haber desarticulado 
hace unos años. 

Este nuevo grupo deUctivo. explica. 
tiene su centro de operación princi
palmente en la 7"'113 del Ajusco. arle
más de que distribuye drogas dentro 
del Reclusorio OrIente del DF. 

"El crimen 110 pudo compramlC; 
me mandaron Ull..'1 camioneta y la re· 
ehacé". dice. Redacción 

METRÓPOLI CI 

EL TIEMPO .. 
,M,x MIN 
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■ Cientos de productos agroalimentarios quedarán sin arancel    

Torpedean al 
agro mexicano en 
el Transpacífico       
■ Granos básicos, huevo, aceites comestibles, verduras y frutas, en la lista  
■ En leche y sus derivados la libre importación será por cuotas anuales       
■ En telecomunicaciones, el comercio de servicios está sobre la privacidad   

Embudo de migrantes en Grecia

CNDH: la 
PGR incumple 
observaciones 
del caso Iguala 
■ De las 26 propuestas, 20 
“no han sido atendidas” y en 
el resto hay avance escaso 

■ Con “otras diligencias” 
justifica rezagos, subraya     

■ La procuraduría responde 
que en breve entregará más 
avances de la investigación

■ Asegura que acatará 
todas las recomendaciones

■ 3 JOSÉ A. ROMÁN Y ALFREDO MÉNDEZ 

Fortalecer el 
bachillerato 
de la UNAM, 
esencial:  Graue 
■ La actual circunstancia es 
de saturación y gran carga 
para los docentes, enfatiza     

■ El rector electo plantea 
20 líneas de acción para 
renovar los 14 planteles

■ 46 EMIR OLIVARES ALONSO

Carecen de 
agua 30% de 
las escuelas del 
país: experto
■ Sobrestimación en cifras 
oficiales sobre este tema, 
asevera Juan Santibáñez  

■ Esos colegios operan 
con una lamentable 
situación de infraestructura       

■ 47CÉSAR ARELLANO GARCÍA

■ 32 SUSANA GONZÁLEZ

La huelga de transbordadores en el país helénico la semana pasada agravó la situación en islas del Egeo. Según estimaciones, en las zonas afectadas más 
de 25 mil migrantes quedaron atrapados antes de que se reanudara el servicio el fi n de semana. De hecho, la cifra de extranjeros en la ruta de los Balcanes 
se redujo sensiblemente por este problema. En la imagen, refugiados arriban a la isla de Lesbos ■ Foto Reuters

NOSOTROS YA NO SOMOS LOS MISMOS      
• ORTIZ TEJEDA

AMERICAN CURIOS                                      
• DAVID BROOKS
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AL ZÓCALO, LA 
CAPILLA SIXTINA
Recrearán la obra de 
Miguel Ángel para la 
visita del papa   P. 44

ARTICULISTA INVITADA 9 Zonas Económicas Especiales: volviendo la cara al sur 9 Mariana Benítez Tiburcio P. 12
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BUSCA LA NOTA: DONALD TRUMP SE RÍE DE SÍ MISMO 
EN SATURDAY NIGHT LIVE EN: milenio.com/hey
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LaAfi ción
Pumas vence y amarra 
el liderato; el Tri Sub 17, 
cuarto lugar del Mundial

El vocero estudiantil, Omar García Velázquez, supone que a “El Chane y otros...”

Ardillos intentan 
levantar a Rojos 
en Ayotzinapa Gn"cucnvq

c"nc"tc¦„p

Carlos Marín

cmarin@milenio.com

TURBIO COMPORTAMIENTO 
DEL GIEI

Sobre premisas falsas, los exper-
tos independientes de la CIDH 
se comportan como autoridad 
responsable (lo que implicaría 
usurpar la función constitucional 
de la PGR), y no como lo que son: 
coadyuvantes en la investigación 
del caso Iguala.

Con tono que raya en la incon-
gruencia (como si lo que menos 
importara es el cabal esclareci-
miento del horrendo crimen), y 
sin que alguno de ellos domine 
la materia, el viernes opinaron 
que es innecesario un tercer 
peritaje que coni rme o descarte 
el basurero de Cocula como sitio 
de la quemazón de cuerpos… a 
pesar de que el especialista en 
quien dicen coni ar (José Luis 
Torero, que buscó un crematorio 
en vez de una hoguera) sugiere 
se realice un estudio colegiado.

Y ante lo dicho por el secretario 
de Gobernación, que si descalii can 
el basurero debieran decir entonces 
dónde diablos se levantó la pira 
(de la que resultaron los más de 
60 mil fragmentos carbonizados 
que se conservan), descargaron 
su resentimiento con un soi sma 
que delata una fuerte dosis de mala 
fe: que si Osorio Chong quiere la 
verdad, los dejen… ¡interrogar a 
los militares de Cocula!

Entre 3 y 5% más

Anticipan 
récord de 
ventas en 
Buen Fin 
Participan 165 empresas 
en el primer paquete de 
licitaciones del nuevo 
aeropuerto P. 28 Y 29

EL LADO OSCURO,
EN BELLAS ARTES. La 
Sinfónica Nacional ofreció 
ayer un concierto con 
la música de Star Wars 
para celebrar los 60 años 
como compositor de John 
Williams, creador también 
de la banda sonora de cin-
tas como Tiburón, Indiana 
Jones y Parque Jurásico, 
entre otras. Con escenas 
de la saga, además de 
actores y bailarines, el es-
pectáculo dejó satisfechos 
a los fans que abarrotaron 
el recinto. Foto: Jorge González

Azuza ex delegada del PRD boicot a su sucesor del PRI
Suspende el gobierno local la difusión del Corredor Chapultepec para no interferir en consulta P. 20 Y 21

Reinician búsqueda

Encuentran familiares de 
desaparecidos osamenta 
105 en Iguala P. 6 A 10

Vertientes del narco

Existen cuatro hipótesis 
documentadas sobre la 
autoría del crimen

Caso de los 43 

CNDH reclama respuesta 
a observaciones; habrá un 
reporte esta semana: PGR

El hecho, hace 20 días

Comunitarios impidieron 
el plagio de los presuntos 
infi ltrados en la normal
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Jorge Fernández Menéndez  8
Leo Zuckermann  9
Mario Luis Fuentes  10
Cecilia Soto  10
Lorena Rivera  11
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Félix Cortés Camarillo   30
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Rechaza 60% amparo  
para usar mariguana
Consumirla o no debe ser 
una decisión libre de cada 
persona, opina 54%, según 
encuesta de BGC-Excélsior.

Política sobre droga 
“no es inamovible”
El Senado se allega de 
análisis para discutir sobre el 
tema, y de cara a la cumbre 
sobre drogas de la ONU.

Partidos y políticos 
piden abrir debate
Emilio Gamboa, David 
Penchyna y Ricardo Anaya 
plantean hacer una consulta 
y un debate informado.

DENUNCIA DE ALCALDES PERREDISTAS

Apenas llegan y ya 
los amenazaron

Desde hace 15 días han arreciado las presiones por parte del crimen 
organizado para conseguir beneficios de los presidentes municipales

POR ÁNGEL GALEANA
Cor responsa l

CHILPANCINGO, Gro.– La 
mayoría de los 26 alcaldes de 
extracción perredista ha reci-
bido amenazas y extorsiones 
por parte de integrantes de 
la delincuencia organizada, 
denunció el coordinador de 
presidentes municipales del 
Partido de la Revolución De-
mocrática (PRD) en Guerrero, 
Pablo Higuera Fuentes.

Añadió que en los más de 
35 días que los munícipes lle-
van en funciones, casi todos 
han sufrido presiones del cri-
men organizado, por lo que 
urgió a una reunión con el 
gobernador Héctor Astudillo, 
con el fin de poner en mar-
cha estrategias de seguridad 
cuanto antes.

“Tenemos la intención de 
platicar todos los alcaldes con 

el gobernador para que nos 
diga cuál es la estrategia, qué 
hay que hacer; nosotros esta-
mos con toda la disposición 
de colaborar para que haya 
paz en el estado”, afirmó.

Higuera Fuentes explicó 
que desde hace 15 días han 
arreciado las presiones por 
parte de bandas delincuen-
ciales, las que con insultos y 
amenazas intentan obtener 
beneficios de los ediles, aun-
que no detalló qué tipo de so-
licitudes les plantean. 

En los últimos 30 días, en 
Guerrero fueron asesinados 
dos regidores municipales, el 
comisario y el secretario de la 
comunidad de Polixtepec.

Astudillo se reunió  en días 
pasados con 78 de los 81 al-
caldes del estado en el puer-
to de Acapulco y exhortó a 
quienes estén amenazados a 
presentar las denuncias. “Los 
convoco de la manera más 
atenta a que lo hagan saber; 
cuídense mucho”, les dijo.

PRIMERA | PÁGINA 36
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LA FUERZA CIMBRA  
 A BELLAS ARTES

VIOLENCIA
En los últimos 30 días fue-
ron asesinados dos regido-
res, el comisario y el  
secretario de la comunidad 
de Polixtepec, debido a la  
inseguridad en Guerrero.

35
MUERTES

con violencia han ocurrido 
desde que asumió Astudillo.

El AICM 
agotó su 
capacidad
POR MIRIAM PAREDES

Construido para atender a 
34 millones de pasajeros, 
el Aeropuerto Internacio-
nal de la Ciudad de México 
(AICM) presenta deterioro 
en sus servicios, pues ya 
trabaja por encima de su 
capacidad instalada.

Ello se refleja tanto en 
retrasos en despegues 
como en aterrizajes.

En 2011 las aerolíneas 
mostraban un índice de 
puntualidad de 95% y para  
junio de 2015 bajó a 78%, 
de acuerdo con Víctor Val-
dés, especialista de la Uni-
versidad Anáhuac. 

Para Ana Ogarr io , 
consultora del Instituto 
Mexicano para la Com-
petitividad, hay también 
afectaciones al comercio, 
turismo y otros sectores.

MISIÓN DE “LOS OTROS DESAPARECIDOS”

DESCUBREN MÁS FOSAS
Familiares de desaparecidos encontraron ocho 
fosas más en Tinajillas, Iguala; dos con osamentas 
humanas. En un año han hallado 105 cuerpos.

PRIMERA | PÁGINA 30

Adolescentes rechazan a partidos

 CONSULTA DEL INE   SÓLO 23% VOTARÍA

POR AURORA ZEPEDA

Los adolescentes de entre 13 
y 17 años han perdido la con-
fianza en las instituciones 
de seguridad pública, en los 
partidos y en los gobernan-
tes, revela la Consulta Infan-
til y Juvenil 2015 que realizó el 
Instituto Nacional Electoral el 
pasado 7 de junio.

Este rango de población  
ya se empieza a acercar a lo 
que nos dan los resultados de 
los ciudadanos adultos, quie-
nes igualmente tienen poca 

confianza en las autorida-
des, explicó Enrique Andrade, 
consejero del INE e integrante 
de la Comisión de Capacita-
ción y Educación Cívica.

En contraste, mientras que  
los niños de primaria creen en 
las instituciones en porcen-
tajes por arriba de 70%, en la 
adolescencia caen a menos 
del 25%, añadió.

Sólo 23% de ese sector de 
la población se dijo compro-
metido a emitir su primer voto 
en las próximas elecciones.

Se hacen justicia 
con la pensión
 El 30 de noviembre los 
ministros que dejarán su cargo 
se retiran con una pensión de 258 
mil 679 pesos al mes, además 
de otras prestaciones. En el 
Senado urgieron al 
Presidente a enviar 
ya las ternas.

El Papa, firme 
en reformas 
Al deplorar filtraciones 
de documentos que 
revelan los despilfarros 
de algunos cardenales, 
Francisco aseguró 
que ello no frenará las 
reformas que impulsa 
en la Iglesia católica.

Caso omiso a  
la Auditoría 
De 2007 a 2013, las  
delegaciones sumaron   
573 observaciones que 
aún están pendientes 
de atender, entre ellas 
pagos anticipados 
por obras. Iztacalco,  
Tláhuac y GAM lideran 
en irregularidades.

PRIMERA

PRIMERA | PÁGINA 4 PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 7

COMUNIDAD

FUNCIÓN 

Alianzas en 
2016 definirán  
los comicios
Líderes partidistas han 
expresado sus intencio-
nes de aliarse para ob-
tener el triunfo en 13 
estados, 12 de los cuales 
renovarán gubernaturas.

PAN y PRD podrían ir 
juntos por Veracruz, Ta-
maulipas y Durango.

ADRENALINA

Tirarán casa 
de Azuela
El INBA dio su aval 
para tirar la casa 
en Santa María 
la Ribera donde 
vivió el escritor 
Mariano Azuela. 
Se construirán 
departamentos.

EXPRESIONES

L 
a Orquesta Sinfónica Nacional 
ofreció un concierto con la música 
de La guerra de las galaxias, en 
homenaje al compositor John 
Williams, en el que participaron 
actores y bailarines. Fans 

caracterizados como los personajes creados 
por George Lucas se dieron cita. 

CONCIERTO POR STAR WARS

 PÁGINAS 12 Y 13 
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GLOBAL

SE LLEVÓ LA TARDE

Victoria  
que 
duele

La selección Sub 17  quedó en el cuarto sitio en la Copa del Mundo de esa especialidad, al perder  3-2 frente a Bélgica; Nigeria se llevó la copa al derrotar a Mali.  > 6

Los Acereros  
pagaron caro el  
triunfo sobre los  
Raiders (38-35), pues 
su mariscal de campo,  
Ben Roethlisberger, 
salió lesionado.  > 8

En su regreso a la Plaza México, el matador 
español cortó dos orejas en la tercera corrida 
de la Temporada  Grande. Fallas con la espada 
le impidieron obtener más apéndices. > 14 
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Prevén alza de 
tasas de la Fed
en diciembre
‘Apuesta’. Pasa de 50 a 70% la probabilidad 
de subida con 271 mil nuevos empleos en EU

Tres delegados en
Cuajimalpa dieron
aval en Santa Fe

ESCRIBEN JUAN DE 
LA LIDIA MULETAZOSENRIQUE 

QUINTANA COORDENADAS 2 GILBERTO 
GUEVARA NIEBLA MÉXICO BÁRBARO 65 JONATHAN 

RUIZ PARTEAGUAS 29 PABLO 
HIRIART

USO DE 
RAZÓN

68 73

Los exjefes delegacionales de 
Cuajimalpa, Jenny Saltiel (cer-
cana a AMLO), Francisco de 
Souza Mayo (PAN-PVEM) e 
Ignacio Ruiz López (PRD) fue-
ron responsables de otorgar los 
permisos para la construcción 
de las torres de comunicaciones 
y los cinco edificios del fraccio-
namiento Vista del Campo en 
Santa Fe en un lugar en el que 
hay deslaves.

Información de la Seduvi y 
de la Consejería Jurídica del Go-
bierno del DF, los señala como 
los responsables.  
––Felipe Rodea  PÁGS. 6 6 Y 67  

La probabilidad de que la Fed au-
mente la tasa de referencia el próxi-
mo 16 de diciembre luego de 7 años, 
en la última reunión del año del Co-
mité de Mercado Abierto, creció de 
50 a 70 por ciento.

Los datos que apoyan esta pers-
pectiva son el de empleo y los sa-
larios al mes de octubre en EU. Las 
contrataciones registraron un cre-
cimiento mayor al que esperaban 
expertos, al crearse 271 mil traba-
jos, 86 mil más que los previstos. 
Además, los salarios subieron 2.5 
por ciento anual.

Como consecuencia, el viernes 
se fortaleció el dólar y se disparó 
una ola vendedora de bonos. 
–C. Zepeda/E. Rojas  PÁGS. 6 Y 42

PROBABILIDAD DE ALZA 
DE TASAS EN DICIEMBRE

Palabras de Yellen que sugieren un alza en diciembre y cifras 
laborales en EU que secundan, incrementan la expectativa

Cifras porcentuales, Oct-Nov 2015

FUENTE: BLOOMBERG
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PERMISOS 
EN TALUD
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Jenny Saltiel permitió 
instalar una antena 
de 15 metros y es de 
25 metros de altura.

Ignacio Ruiz otorgó 
un permiso para 
levantar tres inmue-
bles en un talud.

Francisco de Souza 
autorizó una licencia 
de dos edificios.

N U E V O  R E C T O R

TENER POLICÍA 
EN LA UNAM 
NO ES OPCIÓN
Enrique Graue, rector electo, 
dijo que se tiene que hablar 
con las autoridades locales 
para impedir que la 
delincuencia entre a la 
Universidad. Se debe 
modernizar el bachillerato, 
planteó. --M. León--  PÁG. 68--

Ildefonso Guajardo, titular de Economía, asegura 
que el gobierno federal debe crear una política 
pública para que el empresario mexicano se 
familiarice con el acuerdo.  ––Redacción  PÁG. 24 

CON TPP PONEN FIN  
AL MULTILATERALISMO

INDICADORES

IPC  
 

cierre  45,243.85 
variación %  0.11

DJ   
 

cierre  17,910.33  
variación %  0.26

S&P 500 
  

cierre  2,099.20 
variación %  0.O3

NASDAQ 
  
cierre  5,147.12 
variación %  0.38

DÓLAR 
(SPOT) 

cierre  $16. 8170 
variación   $0.19O0

WTI 
(DPB)  

cierre  44.29 
variación   0.91

A C A B A  E R A  D E  P A C T O S :  B A S A V E

E N T R E V I S T A

Inquietan a expertos temas como el uso de  Compranet 
de forma discrecional y no obligatoria, y la falta de me-
joras en adjudicaciones directas. —Ana Valle PÁG. 28

SEÑALAN EXPERTOS RIESGOS 
EN NUEVA LEY DE OBRA PÚBLICA

PÁG.
61

FIN A LA 
ERA DE 

LOS BUSH 
EN EU; 

SÓLO 1 DE 
CADA 25 

VOTANTES 
REPUBLI-

CANOS 
APOYA 
A JEB.

PÁG.
22

LA SUB-17, 
CUARTO LUGAR; 

QUINTO MUNDIAL 
PARA NIGERIA

GANA EL JULI ELMANO A 
MANO EN LA MÉXICO; UN 
APÉNDICE PARA EL PAYO

PÁG.
60 DOS OREJAS

SEÑALA QUE VA 
A ENCABEZAR UN 

PARTIDO OPOSITOR
Agustín Basave, nuevo 
presidente del PRD, dijo  

que se acabó la era de los 
pactos con el gobierno, 

aunque hay espacio para 
acuerdos coyunturales.
--H. Gutiérrez-- PÁG. 74 --

MEXSPORTCUARTOSCURO

CUARTOSCURO

CUARTOSCURO





@diario24horasdiario24horasEJEMPLAR GRATUITOAÑO V Nº 1069 MÉXICO D.F. LUNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2015

Advierten revocación de permisos si los amparados no cumplen con la ley    

Cannabis, sin efecto
en políticas públicas
Mikel Arriola, titular de Cofepris, dice que semillas tendrán que ser importadas de 
jurisdicciones donde hoy es legal el consumo; una encuesta arroja que los consumidores en 
el DF tienen entre 12 y 45 años; Eduardo Salazar escribe sobre el tema NACIÓN P. 4 , 5, 6 Y 10

EL DIARIO SIN LÍMITES

REZAGO

GASOLINERÍAS, 
SIN ACTUALIZAR 
En mes y medio vence 
el plazo para obtener el 
nuevo permiso de venta 
de gasolina NEGOCIOS P. 25

EL PAPA ADVIERTE

“SEGUIRÉ CON
LAS REFORMAS”
Mario Bergoglio afirmó 
que el Vatileaks no lo 
desvía de su camino 
GLOBAL P. 22

CRECIMIENTO

LOS JÓVENES LE 
HUYEN AL CAMPO
NACIÓN P. 12 Y 13

SIEMPRE SÍ,  
EL  APAGÓN YA 
NEGOCIOS P. 27

RUSSELL:  MÉXICO 
ES ROMÁNTICO VIDA+P.29

Se aleja  
esperanza.  
Bomberos del grupo 
de rescate buscan 
víctimas en el lodo, en 
la localidad de Bento 
Rodrigues, distrito de 
la ciudad de Mariana, 
en Brasil, tras el alud 
que arrastró el jueves 
siete poblados. El go-
bernador del estado 
brasileño de Minas 
Gerais, Fernando 
Pimentel, afirmó que 
es cada vez más difícil 
encontrar con vida a 
las 28 personas des-
aparecidas. Hay dos 
muertos confirma-
dos/ REDACCIÓN 24 HORAS

RE
UT

ER
S

SENADO VA POR 
UNA CONSULTA 
PRI y PRD coinciden 
en escuchar a secto-
res a nivel nacional   
NACIÓN P. 8

 LOS PUMAS,   
SUPERLÍDERES 
DXT P. 32



www.razon.com.mx LUNES 9 de noviembre de 2015 » Nueva época » Año 7 Número 2007 PRECIO » $7.00

Y LA FUERZA ACOMPAÑÓ  
A MILES EN BELLAS ARTES

LA ORQUESTA SINFÓNICA Nacional interpretó, ayer, la música de Star Wars, de John 
Williams; al recinto de avenida Juárez llegaron fans de la saga disfrazados de Han Solo, Darth 

Vader, Chewbacca, Luke Skywalker y Obi Wan Kenobi, entre otros. pág. 31

ABOGADOS indican 
a  La Razón que soli-

citar un recurso simi-
lar al que resolvió la 

Corte cuesta de 5 mil 
a $30 mil; en el país 

hay un millón 348 mil 
usuarios de esa droga  

“LA RESOLUCIÓN va 
a formar un preceden-
te para la gente que 
quiera consumir este 
enervante, y significa 
un mercado potencial”, 
afirma la abogada Lo-
rena González pág. 4

Por D. Wachauf y N. Jiménez

Fallo de SCJN abre 
negocio de amparos 

por mariguana de 
hasta 40 mil mdp

DESPACHOS YA OFRECEN EL TRÁMITE DE ESTADOS DEL 
PRD, LOS PEOR 
CALIFICADOS 
EN EDUCACIÓN

Chavismo  usa el 
miedo de la gente 
a perder apoyos 
sociales para 
retener el poder

» En Tabasco  y Guerrero 6 
de cada 10 alumnos de 6o. de 
primaria y 3o. de secundaria 
apenas saben leer y hacer 
sumas y restas; las mujeres, 
las más aplicadas pág. 3

» En Argentina el gobierno 
de Kirchner amenaza con 
quitar hospitales y centros de 
salud si Macri gana segunda 
vuelta a la presidencia pág. 17

» En Venezuela una ley privile-
gia votos de fieles a Maduro y be-
neficiarios de programas; prevén 
20% de ventaja en comicios de 
diciembre págs. 24 y 25

DE IZQ. A DER.: 
Arturo Núñez, Au-
relio Nuño y Miguel 
Mancera, ayer.

UN FAN 
vestido de 

Darth Vader, 
ayer, en el 
Palacio de 

Bellas Artes.

MANCERA Y 
NUÑO DESTACAN 

LABOR DEL 
GOBERNADOR  

DE TABASCO
EL JEFE DE GOBIERNO  

y el Secretario de Educación 
asistieron ayer al tercer 

informe de Arturo Núñez; 
“ha dado impulso económico 

a la entidad”, afirma el 
mandatario capitalino.  

págs. 3 y 14
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CLIENTES “POTENCIALES”
De los 112 millones 337 mil habitantes de México, poco más  

del uno por ciento fuma la hierba, según la Conadic.

1,348,000,000

$40,440,000,000
$30,000X

Representan al 1.2% 
de mexicanos adictos a 
la cannabis

De 5 mil hasta 30 mil 
pesos cuesta cada 
amparo en bufetes

SÓLO CON MUÑEQUITOS
Los estudiantes de educación básica 
no comprenden textos si éstos no van 
acompañados de imágenes.

Sonora

Guerrero

Guerrero

Tabasco

Tabasco

Tabasco

Resultados estatales en  
matemáticas: 6o. de primaria

Resultados estatales en  
matemáticas: 3o. de secundaria

Resultados estatales en lenguaje y 
comunicación: 3o. de secundaria

66.2%

72.1%

76.9%

80.2%

44.5%

44.8%

Porcentaje de rezagados



PIENSA 

El dolor de 
• • unanaclon 

El documental 'Lo que reina en 
las sombras', de Bernardo Ruiz, 
refleja la realidad de la guerra 
contra el narcotráfico en el pais 

NACIONAL 

La rebatinga 
por el dinero 
El plazo para la aprobación del 
PEF para el 2016 está por cumplirse 
yen la Cámara de Diputados todos 
buscan conseguir más recursos '. , 




